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FECHA: MARZO 01 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Autobusazo” 

 
“Acusa Menchaca al INE de trabajar vs independientes” 

 “Pide PRI madurez política a aspirantes ” 

 “99 CASOS DE INFLUENZA” 

 
“Hay 99 casos de influenza” 

 
“Suman 99” 

 
“Aumentan casos de neumonía en infantes” 

 
“DESPIDEN A 14 DOCENTES” 

 
“Rechaza el INE arrebatarle la elección al IEEH por errores” 

 
“Preocupa a Unicef que recorte pague a niñez” 

 
“Duplica Pemex perdidas” 

 “Pemex es solvente; le falta liquidez” 

 
“Cesa la SEP  a 3 mil 600 maestros que no evaluaron ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Cambio 21-Aprobó el IEEH las coaliciones del PRI-PVEM-PANAL y del PRD-PAN: El Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), que preside la Consejera Presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, llevó a cabo la 

cuarta sesión extraordinaria para aprobar los registros de las dos coaliciones que fueron presentadas en días 

pasados para la elección de Ayuntamientos. Fue el Secretario Ejecutivo, Jerónimo Castillo Rodríguez leyó al pleno 
los dos proyectos de acuerdo propuestos por la presidencia, en donde se aceptaron la solicitudes de registro de 

las coaliciones para contender Ayuntamientos, de ―UN HIDALGO CON RUMBO‖ que integran los Partidos 
Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza; mencionando que con respecto a los 

requisitos establecidos se observó que los Partidos Políticos solicitantes presentaron diversa documentación que 

les acredita contar con autorización para efectuar el convenio de coalición. En virtud de los razonamientos 
plasmados en el análisis de todos y cada uno de los requisitos exigidos por la normatividad aplicable, resulta 

procedente conceder el registro a esta coalición. En cuanto a la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, de los 
Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, el Secretario Ejecutivo leyó el acuerdo en donde se 

establece que estos Partidos Políticos exhibieron original del convenio de Coalición Parcial, además cumplen con 
lo establecido en virtud de presentar diversa documentación expedida por sus órganos facultados, en donde se 

les autoriza efectuar el convenio de coalición, así como postular y registrar, como coalición parcial, a candidatas y 

candidatos para la integración de los ayuntamientos. En este contexto, resulta procedente conceder el registro a 
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la Coalición Parcial de estos entes políticos. El representante del Partido MORENA solicitó a la Consejera 
Presidenta le fuera facilitado a la mayor brevedad posible copias certificadas del convenio de la coalición de ―UN 

HIDALGO CON RUMBO‖. Por su parte el representante de Movimiento Ciudadano, también solicitó a la Consejera 

Presidenta copias certificadas del convenio de la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, objetando que el Partido de 
la Revolución Democrática está violando la ley al celebrar esta coalición en estos comicios; pues ya había 

celebrado una coalición con el Partido del Trabajo. Durante la sesión también se aprobó el Proyecto de 
Resolución propuesto por la Comisión Permanente Jurídica, por el cual se resolvió el Recurso de Revisión 

radicado bajo el expediente número IEE/REV/01/2016 que establece que con fecha 22 de febrero de la presente 

anualidad a las 17: 22 horas, se presentó en las instalaciones del Consejo Municipal Electoral de Huichapan 
Hidalgo el ciudadano José Luis Arroyave Hernández en su calidad de aspirante a Candidato Independiente para el 

cargo de Presidente Propietario del citado Municipio, a presentar recurso de revisión en el cual impugna el 
acuerdo HUI/007/2016 de fecha 18 de febrero del presente año, que otorga constancia de aspirante a Candidato 

Independiente para Presidente del Ayuntamiento de Huichapan, Hidalgo al ciudadano Humberto Endonio Salinas. 
La Secretaria Ejecutiva, en misma fecha dictó acuerdo en el que se registraron las constancias remitidas por el 

Consejo Municipal Electoral de Huichapan, y ordenó que se formara el expediente respectivo, bajo el número 

IEE/REV/001/2016. Por lo que se resolvió que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral ha sido 
competente para conocer y resolver el presente recurso de revisión; y con base en los razonamientos lógico-

jurídicos establecidos en los considerandos de esta Resolución, se declaran inoperantes los agravios vertidos por 
la parte actora en su escrito inicial y se confirma el acuerdo número HUI/007/2016 aprobado por el Consejo 

Municipal de Huichapan, Hidalgo de fecha 18 de febrero del 2016. (Redacción, página 05) 

Cambio 21-Resuelve revocar nombramientos de consejeros del IEEH en Actopan: El Pleno del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo, votó por unanimidad, el proyecto presentado por la Magistrada, Mónica Mixtega 

Trejo, en el cual se determinó revocar los nombramientos de 3 consejeros municipales electorales y la 
coordinadora electoral, todos del municipio de Actopan, Lo anterior, con base en que los consejeros municipales 

Armando Segovia Juárez, Ausencio Ordoñez Badillo, y Socorro Cruz Moreno, no reunieron los requisitos legales 

para ocupar el cargo; y en el caso de la Coordinadora Erika Rivera Mejía, se revocó ya que a pesar de no formar 
parte de los aspirantes a consejeros, fue designada por el propio Instituto Electoral Local. La Magistrada Mixtega 

Trejo, presentó un análisis profundo donde aclaró que la revocación de los acuerdos del Instituto Electoral tienen 
efectos exclusivamente para Actopan, ya que los demandantes participaron en dicho municipio, y aclaró que el 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo no intervino en otros municipios y distritos ya que dichas designaciones 

no fueron impugnados de conformidad con los plazos que la normativa electoral señala. Así mismo, el TEEH 
resolvió que los nombramientos de la estructura técnico-administrativa de dicho consejo municipal se basaron en 

un acuerdo que careció de fundamentación y motivación, por lo que se revocó y se solicitó efectuar uno nuevo, 
para que los ciudadanos que actualmente ocupan esos cargos pueden ser nombrados nueva-mente. Durante la 

ya citada sesión de pleno, también se resolvió el expediente TEH-JDC-003/2016 que determinó la improcedencia 

por actos consumados de manera irreparable, ya que no se presentó una solicitud formal. (Redacción, página 
04) 

Crónica-Demanda consejera evitar la violencia política: Exhortará el Instituto Estatal Electoral (IEEH) a 
que partidos políticos y candidatos independientes eviten violencia política contra mujeres durante campañas; de 

acuerdo con la presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia 

Hernández, el objetivo es que durante la etapa de proselitismo prevalezca el respeto. A propósito de que por 
primera vez las cúpulas y aspirantes independientes deben cuidar la paridad de género en la postulación de 

candidatos, será necesario que promuevan campañas de sensibilización para evitar descalificaciones o ataques 
contra mujeres, como ocurrió el proceso federal del año pasado. "Esta petición sí se hará pues desgraciadamente 

vemos que las candidatas expresan ese sentir, que al ser postuladas por algún partido político empiezan a recibir 

llamadas telefónicas, amenazarlas con la familia, toda vez que culturalmente se considera que la mujer es más 
sensible y lo ven como una estrategia para limitarlas". La consejera hidalguense reconoció que la igualdad para 

mujeres y hombres en el ámbito político avanza; sin embargo, requiere más acciones de concientización para 
prevenir actos violentos contra féminas. (Redacción, página 05) 
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Crónica-Rechaza el INE arrebatarle la elección al IEEH por errores: Pese a que el Tribunal Estatal 

Electoral (TEEH) revocó nombramientos de consejeros municipales y la polémica que generó la aprobación 
momentánea de la solicitud de aspirante a candidato independiente para un regidor en funciones, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) no atraerá la organización de comicios locales; según el presidente de la Junta Local, 
José Luis Ashane Bulos, hasta ahora no hay solicitudes para quitarle atribuciones al Instituto Estatal Electoral 

(IEEH). Desde que inició formalmente el proceso electoral 2015-2016 algunas decisiones y posturas del Consejo 
General del IEEH provocaron críticas por parte de partidos políticos o ciudadanos; por ejemplo, Acción Nacional 

(PAN) manifestó preocupación porque los inmuebles contratados para albergar Consejos Distritales y Municipales 

incumplen condiciones mínimas para operar satisfactoriamente. Además exhibieron en medios de comunicación 
al Consejo General por otorgar constancia de aspirante a candidato independiente a Armando Mera Olguín, quien 

actualmente ostenta el cargo de regidor en Progreso de Obregón. Días después revocaron la constancia a Mera 
Olguín, debido a que es un perfil inelegible. Recientemente el TEEH ordenó al IEEH la remoción de tres 

consejeros municipales y un coordinador en Actopan, pues aparentemente estos perfiles carecen de experiencia 

y conocimientos suficientes para asumir dichos cargos. A pesar de los señalamientos el consejero presidente de 
la Junta Local del INE sostuvo que no detectan problemas en el desempeño del organismo local, ni tampoco 

registran solicitudes de partidos para atraer tentativamente la organización y desarrollo de comicios locales. ―No 
tenemos ninguna solicitud, la coordinación es satisfactoria, a pesar de que no hemos firmado anexos 

financieros‖. ( Rosa Gabriela Porter, pagina 03) 

Capital-IEEH avaló alianza “Flexible, Por un Hidalgo con Rumbo: El PRI propondrá un total de 53 pór 
ciento de candidaturas en la alianza para la elección municipal, mientras que Nueva Alianza pondrá el 32 por 

ciento de los 654 puestos de elección entre propietarios y suplentes de presidentes municipales, síndicos y 
regidores. El Instituto Estatal Electoral avaló la alianza "flexible", entre el PRI, PANAL y PVEM, denominada "Por 

un Hidalgo con Rumbo", signada para 39 ayuntamientos. Por su parte, el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) propondrá 98 cargos, 49 propietarios y 49 suplentes; que incluyen alcalde y síndico para Atotonilco el 
Grande, Atotonilco de Tula, Emiliano Zapata, Tecozautla y Tezontepec de Aldama, así como 78 regidores, mitad 

propietarios y mitad suplentes (39). Los puestos que corresponden al PRI son 344, que incluyen alcaldes y 
síndicos, propietarios y suplentes de 39 municipios, así como un total de 256 regidores (128 propietarios). 

Mientras que Nueva Alianza postulará 106 candidatos, de ellos propietarios y suplentes de presidente municipal y 
síndico para 12 municipios: Cardonal, Huautla, Metepec, San Salvador, Singuilucan, Tasquillo, Tenango de Doria, 

Tetepango, Tlanalapa, Tlaxcoapan y Villa de Tezontepec. Además lleva 82 regidurías, en los 39 municipios donde 

se firmó la coalición. Para efecto de los recursos que invertirán en la campaña electoral, el PRI se comprometió a 
entregar seis millones 861 mil pesos; equivalente al 60 por ciento del total que perciba por concepto de 

financiamiento para gastos de campaña para la elección de ayuntamientos. (Verónica Ángeles, página 04) 

Sol de Hidalgo-La pretensión de un Hidalgo con rumbo:  La coalición UnHidalgo con Rumbo PRI-PVEM-
Panal registró en su convenio ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) ir en 39 elecciones de 

ayuntamientos el próximo 5 de junio, con lo que espera repetir en seis el triunfo que esa misma alianza consiguió 
en 2011; disputarle el gobierno en 2 a Movimiento Ciudadano, en 7 al PAN, en 3 al PRD, en 5 a la coalición PAN-

PRD y en 2 al PT, así como confirmar triunfos de la pasada alianza en 6 ayuntamientos, de priistas en 10, del 

Panal en 3 y del PVEM en 1. Lo anterior, comparando los acuerdos aprobados por el IEE para aprobar en 2011 
las coaliciones Juntos por Hidalgo PRI-PVEM-Panal, Hidalgo nos Une PAN-PRD y Poder de Cambio PT-

Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano), con la aprobada el anterior domingo para el registro de las 
coaliciones UnHidalgo con Rumbo PRI-PVEM-Panal y Cambiemos el Rumbo PAN-PRD, todas para elecciones 

municipales. PRI ENCABEZARÁ 22, PANAL 12 Y PVEM 5 Entre la de 2011, que comprendía 23 municipios, y la de 
2016 que abarca 39, el PRI, PVEM y Panal repiten su alianza en 12 municipios: Atitalaquia, Chapulhuacán, 

Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Pachuca y Tula de Allende, que en esta coalición encabezará el 

PRI, así como los de Cardonal, Huautla, San Salvador, Tenango de Doria y Tlaxcoapan, en los que pondrá 
candidato a alcalde el Partido Nueva Alianza. Los municipios que comprendía la coalición PRI-PVEM-Panal en 

2011 y que ahora dejó fuera de la coalición de 2016, son los de Atlapexco, Calnali, Huazalingo, La Misión, 
Omitlán de Juárez, Pacula, Tepeji, Tianguistengo, Xochicoatlán y Yahualica. Asimismo, la alianza del PRI-PVEM-

Panal agregó para esta elección municipal de 2016 los ayuntamientos de Acatlán, Acaxochitlán, Actopan, Apan, 

Epazoyucan, Huasca, Metztitlán, Mineral del Chico, Molango, San Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, San 
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Bartolo Tutotepec, Tlanchinol, Tulancingo y Xochiatipan, que encabezarán los priistas. Asimismo, incluyeron para 
la próxima elección Agua Blanca, Metepec, Singuilucan, Tasquillo, Tetepango, Tlanalapa y Villa de Tezontepec, en 

donde Nueva Alianza impondrá candidatos a alcalde. Mientras que el PVEM tendrá, supuestamente, candidatos 

propios para encabezar planillas en los municipios de Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Emiliano Zapata, 
Tecozautla y Tezontepec de Aldama. UNHIDALGO CON RUMBO BUSCARÁ GOBERNAR EN 19 MUNICIPIOS Y 

CONFIRMAR TRIUNFOS DEL PRI, PVEM O PANAL EN OTROS 20 Los municipios que el PRI, PVEM o Panal no 
gobiernan solos o a través de la coalición de 2011, y en los que con Unhidalgo con Rumbo pretende disputar el 

gobierno de oposición en la próxima elección del 5 de junio, son: Agua Blanca, Ixmiquilpan, Tenango de Doria, 

Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Tlanchinol y Tulancingo, gobernador por el PAN; San Bartolo Tutotepec, San 
Salvador y Tasquillo, que son perredistas; Tetepango y Tlaxcoapan, del PT; Huautla y Huejutla, de Movimiento 

Ciudadano, y Acaxochitlán, Atotonilco de Tula, Metztitlán, Mineral del Chico y Molango, gobernador por la 
coalición pactada entre el PAN y PRD de 2011. En tanto, en aquellos donde quiere reafirmar los triunfos priistas a 

través de Unhidalgo con Rumbo, son: Acatlán, Actopan, Apan, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Huasca, San 
Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, Singuilucan y Xochiatipan; del Panal en Atotonilco el Grande, 

Metepec y Villa de Tezontepec, y del PVEM en Tecozautla. Entre los casos curiosos resalta que el PVEM 

encabezará planilla para el ayuntamiento de Atotonilco el Grande, donde gobierno el Panal, y en Emiliano Zapata, 
donde la administración es priista. Finalmente, de los 19 municipios donde UnHidalgo con Rumbo le disputará el 

gobierno a la oposición, en nueve encabezará el PRI la planilla: Huejutla, Ixmiquilpan, Tlanchinol, Tulancingo, 
Acaxochitlán, Metztitlán, Mineral del Chico, Molango y San Bartolo Tutotepec; el Panal en 8: Huautla, Agua 

Blanca, Tenango de Doria, Tlanalapa, San Salvador, Tasquillo, Tetepango y Tlaxcoapan; mientras que el PVEM 

sólo en dos: Tezontepec de Aldama y Atotonilco de Tula. (Redacción, Ojo Politica) 

Punto por Punto-IEEH aprueba las coaliciones “unHidalgo con Rumbo” del PRI, PVEM, PANAL y 

“Cambiemos el Rumbo” de PAN Y PRD: . El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), llevó a cabo la 
cuarta sesión extraordinaria para aprobar los registros de las dos coaliciones que fueron presentadas en días 

pasados para la elección de Ayuntamientos. En este sentido el Secretario Ejecutivo, Jerónimo Castillo Rodríguez 

leyó al pleno los dos proyectos de acuerdo propuestos por la presidencia, en donde se aceptaron la solicitudes de 
registro de las coaliciones para contender Ayuntamientos, de ―UN HIDALGO CON RUMBO‖ que integran los 

Partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza; mencionó que con respecto a 
los requisitos establecidos se observó que los Partidos Políticos solicitantes presentaron diversa documentación 

que les acredita contar con autorización para efectuar el convenio de coalición. En virtud de los razonamientos 

plasmados en el análisis de todos y cada uno de los requisitos exigidos por la normatividad aplicable, resulta 
procedente conceder el registro a esta coalición. En cuanto a la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, de los 

Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, el Secretario Ejecutivo dijo que leyó los Partidos 
Políticos exhibieron original del convenio de Coalición Parcial, además cumplen con lo establecido en virtud de 

presentar diversa documentación expedida por sus órganos facultados, en donde se les autoriza efectuar el 

convenio de coalición, así como postular y registrar, como coalición parcial, a candidatas y candidatos para la 
integración de los ayuntamientos. En este contexto, resulta procedente conceder el registro a la Coalición Parcial 

de estos entes políticos. El representante del Partido MORENA solicitó a la Consejera Presidenta le fuera facilitado 
a la mayor brevedad posible copias certificadas del convenio de la coalición de ―UN HIDALGO CON RUMBO‖.  

Por su parte el representante de Movimiento Ciudadano, también solicitó a la Consejera Presidenta copias 
certificadas del convenio de la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, ya que dijo, el Partido de la Revolución 

Democrática está violando la ley al celebrar esta coalición en estos comicios; pues ya había celebrado una 

coalición con el Partido del Trabajo. (Redacción, página web) 
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Plural Hidalgo-Aprobadas las Coaliciones: “UNHIDALGO CON RUMBO” del PRI, PVEM y PANAL. , 

“CAMBIEMOS EL RUMBO” de PAN y PRD: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), que preside la 
Consejera Presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, llevó a cabo la cuarta sesión extraordinaria para aprobar los 

registros de las dos coaliciones que fueron presentadas en días pasados para la elección de Ayuntamientos. En 
este sentido el Secretario Ejecutivo, Jerónimo Castillo Rodríguez leyó al pleno los dos proyectos de acuerdo 

propuestos por la presidencia, en donde se aceptaron la solicitudes de registro de las coaliciones para contender 
Ayuntamientos, de ―UN HIDALGO CON RUMBO‖ que integran los Partidos Revolucionario Institucional, Verde 

Ecologista de México y Nueva Alianza; mencionando que con respecto a los requisitos establecidos se observó 

que los Partidos Políticos solicitantes presentaron diversa documentación que les acredita contar con autorización 
para efectuar el convenio de coalición. En virtud de los razonamientos plasmados en el análisis de todos y cada 

uno de los requisitos exigidos por la normatividad aplicable, resulta procedente conceder el registro a esta 
coalición. En cuanto a la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, de los Partidos Acción Nacional y de la Revolución 

Democrática, el Secretario Ejecutivo leyó el acuerdo en donde se establece que estos Partidos Políticos exhibieron 

original del convenio de Coalición Parcial, además cumplen con lo establecido en virtud de presentar diversa 
documentación expedida por sus órganos facultados, en donde se les autoriza efectuar el convenio de coalición, 

así como postular y registrar, como coalición parcial, a candidatas y candidatos para la integración de los 
ayuntamientos. En este contexto, resulta procedente conceder el registro a la Coalición Parcial de estos entes 

políticos. El representante del Partido MORENA solicitó a la Consejera Presidenta le fuera facilitado a la mayor 
brevedad posible copias certificadas del convenio de la coalición de ―UN HIDALGO CON RUMBO‖. Por su parte el 

representante de Movimiento Ciudadano, también solicitó a la Consejera Presidenta copias certificadas del 

convenio de la coalición ―CAMBIEMOS EL RUMBO‖, objetando que el Partido de la Revolución Democrática está 
violando la ley al celebrar esta coalición en estos comicios; pues ya había celebrado una coalición con el Partido 

del Trabajo. Durante la sesión también se aprobó el Proyecto de Resolución propuesto por la Comisión 
Permanente Jurídica, por el cual se resolvió el Recurso de Revisión radicado bajo el expediente número 

IEE/REV/01/2016 que establece que con fecha 22 de febrero de la presente anualidad a las 17: 22 horas, se 

presentó en las instalaciones del Consejo Municipal Electoral de Huichapan Hidalgo el ciudadano José Luis 
Arroyave Hernández en su calidad de aspirante a Candidato Independiente para el cargo de Presidente 

Propietario del citado Municipio, a presentar recurso de revisión en el cual impugna el acuerdo HUI/007/2016 de 
fecha 18 de febrero del presente año, que otorga constancia de aspirante a Candidato Independiente para 

Presidente del Ayuntamiento de Huichapan, Hidalgo al ciudadano Humberto Endonio Salinas. La Secretaria 
Ejecutiva, en misma fecha dictó acuerdo en el que se registraron las constancias remitidas por el Consejo 

Municipal Electoral de Huichapan, y ordenó que se formara el expediente respectivo, bajo el número 

IEE/REV/001/2016. Por lo que se resolvió que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral ha sido 
competente para conocer y resolver el presente recurso de revisión; y con base en los razonamientos lógico-

jurídicos establecidos en los considerandos de esta Resolución, se declaran inoperantes los agravios vertidos por 
la parte actora en su escrito inicial y se confirma el acuerdo número HUI/007/2016 aprobado por el Consejo 

Municipal de Huichapan, Hidalgo de fecha 18 de febrero del 2016. (Redacción, pàgina web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Milenio-Alista Nueva Alianza candidatos para diputados locales: El presidente estatal del Partido Nueva 
Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, señalo que están listas las planillas del partido para candidatos a 

diputado locales en 12 distritos para las elecciones del 5 de junio. Aunque evitó dar nombres dijo que la Comisión 

de Elecciones del partido avalará los dictámenes y los hará públicos en los siguientes días. "Ya tuvimos la sesión 
del Consejo Estatal, solamente estamos esperando que la Comisión de Elecciones Interna tenga los dictámenes 

listos para dárselos a conocer a quienes resultaron calificados", sostuvo. Subrayó que el Partido Nueva Alianza 
competirá en las elecciones de diputados locales solo en 12 distritos, pues en seis irán en alianza con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la coalición "Hidalgo con 
Rumbo" y de estos el partido solo encabezara dos. Menciono que en la coalición el Panal encabezara únicamente 

los distritos de Mixquiahuala y el de Metepec. En cuanto a los municipios en donde el partido ira en solitario 

menciono que en los distritos de Zimapan, lxmiquilpan, Actopan, Pachuca Oriente, Tizayuca y Tepeapulco los 
encabezaran mujeres; mientras que en los distritos de Zacualtipán, San Felipe Orizatlan, Huichapan, Apan, 
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Pachuca Poniente y Tula de Allende los encabezaran hombres. Sin embargo, evito precisar los nombres de 
quienes encabezaran las candidaturas. "Es un procedimiento que debo de esperar, la responsable del proceso es 

la Comisión de Elecciones Internas, en cuanto ellos no nos entreguen los dictámenes yo no puedo decir todavía 

nada", argumentó. Agrego que el proceso para selección de candidatos a diputados locales camino muy bien, en 
un afán de unidad, ha habido, consenso en cada distrito, no ha habido ningún problema, ninguna diferencia, por 

el contrario, quienes aspiraban también se suman a la decisión; sacamos el proceso por consenso, no tenemos 
mayor problema en ese sentido, hay compromiso, hay unidad y hay todo el interés de sacar adelante el proceso". 

Los convenios de coalición registrados por los partidos políticos pueden sufrir modificaciones; sin embargo el 

Partido Nueva Alianza en voz de su dirigente en Hidalgo, Eliseo Molina Hernández aseguró estar satisfecho de las 
determinaciones establecidas para enfrentar la elección de diputados locales y ayuntamientos. Sostuvo que 

después de realizar horas de dialogo y análisis,  concluyeron negociaciones y acuerdos para que la coalición entre 
el Partido Revolucionario  Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), "Un Hidalgo con Rumbo", finca las bases para que la entidad tenga en un futuro mejores condiciones de 
bienestar. "Estamos satisfechos porque logramos coincidir en muchos puntos, ya no es una coalición numérica, 

se trata de una alianza donde se comparten objetivos que es un bienestar para Hidalgo y estamos preparados 

para que Nueva Alianza siga siendo un actor importante", expresó. Señaló que el objetivo de cada una de las 
decisiones que permitieron consolidar la coalición es atender la principal demanda ciudadana, resultados. "Hay 

un reconocimiento al partido por parte de las otras dos fuerzas políticas y bajo esas coincidencias, el 
reconocimiento reciproco avanzaron los diálogos y avances. Nosotros reconocemos donde los demás partidos 

tengan fortalezas", declaró. Aseguró que en la postulación de candidatos a integrar los ayuntamientos, 

independientemente de la coalición flexible en 39 municipios, en el resto de los municipios Nueva Alianza en lo 
individual tiene listos los perfiles necesarios para conformar planillas y ser competitivos. En la actualidad en 34 de 

los 84 municipios hidalguenses, gobiernan los partidos de oposición, en el resto el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) o bien, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) o Nueva Alianza encabezan los 

ayuntamientos. En 2011 Nueva Alianza obtuvo de manera independiente las alcaldías de: Cuautepec y Villa de 
Tezontepec, Atotonilco el Grande y Metepec; en 11 municipios obtuvieron el triunfo en coalición. Dos años más  

tarde lograron obtener cuatro diputaciones locales de representación proporcional al obtener en las urnas, de 

manera independiente 146 mil 77 votos, misma que se concentro en los distritos locales de Actopan, Huejutla de 
Reyes, Tulancingo de Bravo y Atotonilco el Gran-de. En 2015 tres de los cuatro diputados locales renunciaron a 

su militancia aliancista para declararse independientes. (Alejandro Reyes / Janet Barragán, página 10) 

Milenio-Encabeza el PRI las planillas de regidores y síndicos en coalición: Luego de que el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) ratificara la coalición entre el Partido Revolucionario Institucional, el Partido 

Verde Ecologista de México y el Partido Nueva Alianza para las elecciones de presidentes municipales del 5 de 
junio, el PRI encabezara las planillas con 129 regidores e igual número de suplentes además de 22 síndicos con 

el mismo número de suplentes. En tanto que el Partido Nueva Alianza contara en sus planillas con 82 regidores 

con mismo número de suplentes además de 12 síndicos con igual número de suplentes. Por su parte, el Partido 
Verde Ecologista de México tendrá en sus planillas apenas 40 regidores con la misma cantidad de suplentes 

además de cinco síndicos con igual número de suplentes. Así la colación. "Un Hidalgo con Rumbo" estableció sus 
planillas con 251 regidores y 39 síndicos, todos con sus respectivos suplentes. El Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo aceptó la solicitud de registro de la coalición que integran el PRI, el Panal y el PVEM para contender en 
las elecciones de Ayuntamientos del 5 de junio. De acuerdo con la resolución del IEEH los tres partidos políticos 

presentaron la documentación que les acredita contar con autorización de sus dirigencias nacionales para realizar 

el convenio de coalición. Así, la colación entre los tres partidos políticos es únicamente en 39 municipios del 
estado en donde el PRI encabezara 22, el Panal 12 y cinco el PVEM. Así, Partido Revolucionario Institucional 

encabezara la coalición "Un Hidalgo con rumbo" en los municipios de: Acatlán, Acaxochitlán, Actopan, Apan, 
Atitalaquia, Chapulhuacán, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Metztitlán, Mineral 

de la Reforma, Mineral del Chico, Molango de Escamilla, Pachuca de Soto, San Agustín Metzquititlán, San Agustín 

Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, Tlanchinol, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo y Xochiatipan. El Partido 
Nueva Alianza estará al frente de la coalición en los municipios de: Agua Blanca de Iturbide, El Cardonal, 

Huautla, Metepec, San Salvador, Singuilucan, Tasquillo, Tenango de Doria, Tetepango, Tlanalapa, Tlaxcoapan y 
Villa de Tezontepec. Mientras que el Partido Verde Ecologista de México encabezara únicamente los municipios 
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de: Atotonilco el Grande, Atotonilco de Tula, Emiliano Zapata, Tecozautla y Tezontepec de Aldama. El registro 
que presento la coalición ante el Instituto Estatal Electoral precisa que la selección de candidatos del Partido 

Revolucionario Institucional será a través del procedimiento de Convención de Delegados. En tanto, en el Partido 

Verde Ecologista de México seleccionara a sus candidatos a través de una Asamblea Estatal, sin embargo, el 
documento precisa que si por causas de fuerza mayor no se pudiere llevar a cabo la realización de esta, será en 

sesión del Consejo Político Estatal. Respecto al método que se seguirá para la selección de los candidatos del 
Partido Nueva Alianza será mediante voto di-recto y secreto de los consejeros asistentes a la Asamblea Electiva 

del Consejo Estatal. La solicitud de registro de la coalición ante el IEE agrega que: "los institutos políticos 

coaligantes acuerdan que para la conducción programática del Convenio de Coalición Flexible, se integrará un 
órgano de Gobierno a cargo de los Presidentes a nivel estatal de cada uno de los partidos coaligados. La 

Presidencia del Órgano de Gobierno quedara a cargo del Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, quien deberá tomar las medidas de conducción programática, previa consulta con 

los demás integrantes del órgano de Gobierno". (Alejandro Reyes, página 11) 

Síntesis-Incondicional, el apoyo de NA a Fayad: Molina: El apoyo de Nueva Alianza a la candidatura de 
Omar Fayad Meneses al gobierno del estado es y será incondicional en todo momento, tanto de la dirigencia 

como de las estructuras, aseguró el líder estatal de dicho instituto político Eliseo Molina Hernández. Al respecto, 
manifestó que luego de los acuerdos alcanzados con los Partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista 

de México, para la coalición en que llevarán un candidato común en busca de la gubernatura del estado, es un 

compromiso ineludible de apoyo. "Para eso hay un compromiso claro y político dentro del convenio que 
celebramos y entonces en nuestro caso estamos muy conscientes de la responsabilidad que tenemos y la parte 

que le toca a Nueva Alianza, va a trabajar con mucho compromiso y de lograr los mejores resultados". De igual 
manera el líder estatal de partido turquesa, manifestó que en cuanto a la postulación de Fayad Meneses para la 

candidatura a gobernador, fue buena vista y recibida por los integrantes de su instituto político ya que en 
materia educativa el abanderado de la coalición es un férreo impulsor de la educación en el estado, por lo cual es 

un punto más de afinidad entre el candidato y Nueva Alianza. "Entre nuestros compañeros hay un sentido de 

identidad de pertenencia y compromiso, además de que no tenemos mayor problema porque sabemos que es 
una persona con experiencia en la función pública y que entiende los temas educativos, por lo que no dudamos 

que tendrá un compromiso claro y serio con la educación pública con el estado y de su mejora de la calidad". Por 
último, aseguró que desde el momento en que se conoció el nombre del abanderado de la coalición "Un Hidalgo 

con Rumbo", comenzaron a socializar entre las estructuras de Nueva Alianza, que hay un compromiso y que el ex 

senador es también el candidato de su instituto político al gobierno del estado, por lo cual desde ese momento se 
dieron las acciones de apoyo. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Apuestan en MC por los jóvenes: En el partido Movimiento Ciudadano los integrantes del sector 

juvenil en el estado no son utilizados para "echar porras", sino que son tomados en serio y tienen oportunidades 
reales de encabezar proyectos políticos y sociales, aseguró el dirigente estatal de dicho organismo político 

Christian Pulido Roldán. "Hoy los jóvenes marcan una gran pauta. En Hidalgo se verá que estamos pisando fuerte 
en cada uno de los municipios", señaló. Durante un encuentro de capacitación a jóvenes de su partido, donde 

estuvieron presentes el coordinador nacional de Jóvenes en Movimiento, Sergio Gil Rullán y Fernando Vergara 
Cadena, delegado estatal de Jóvenes en Movimiento, Pulido Roldán, destacó que en el partido naranja no tienen 

que esperar tanto tiempo para una oportunidad. "En Movimiento Ciudadano se abren las puertas a los jóvenes, 

no sólo a echar porras, como se dice coloquialmente, sino a aportar propuestas y trabajo real. No se tienen que 
venir a formar durante largo tiempo, como en otros institutos, para tener una oportunidad". Pulido Roldán, 

añadió que en su partido, además donde el 45 por ciento del Padrón Electoral son jóvenes, se cuenta con perfiles 
de hombres y mujeres que a pesar de su edad han destacado en diversos municipios, como es el caso de Mineral 

del Monte, donde afirmó que Geovani Rodríguez Cruz, de 25 años, encabezará la candidatura a la alcaldía. "Por 

eso en Hidalgo para poder cumplir con este precepto, se cuenta con el total apoyo de la Comisión Operativa 
Nacional del partido, para crecer en todos los aspectos, por lo que en el proceso electoral anterior se dio 

oportunidad a jóvenes de entre 22 y 29 años, y en esta mega elección del primer domingo de junio no será la 
excepción". En el encuentro Gil Rullán, precisó que con ayuda de los jóvenes se duplicó la votación en diversos 

estados del país, aumentó la presencia de su partido y se lograron triunfos importantes, por lo que invitó a los 
jóvenes militantes de Movimiento Ciudadano a demostrar que se puede terminar con la partidocracia y construir 
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el despertar ciudadano en la entidad donde dijo, no ha habido alternancia y la ciudadanía necesita respuestas. 
(Jaime Arenalde, página 04) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
Énfasis-Acudirá Moreno Jiménez a Tribunal Electoral: Porfirio Moreno Jiménez, exaspirante a la 

gubernatura de Hidalgo, a través de una candidatura independiente, anunció que acudirá al Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) a interponer un juicio en contra de los requerimientos que le pusieron para obtener la 

candidatura. Tras juntar solo mil 200 firmas de apoyo ciudadano de las cerca de 58 mil que necesitaba, Moreno 

Jiménez consideró excesivo y violatorio el hecho de solicitarle el 3 por ciento de formas del listado nominal del 
estado para respaldar una candidatura. Al citar el artículo 35 de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, el exaspirante dijo que la ley es clara y todo mexicano tiene derecho a votar y ser votado, por lo que 
el 3 por ciento del respaldo ciudadano fue excesivo y limitante. Aunque dijo estar satisfecho porque las firmas de 

apoyo de las y los ciudadanos, aseguró que aún hay viejas prácticas entre la población producto del control que 
llegan a ejercer los partidos políticos y candidatos al condicionar apoyos gubernamentales. ―Un planteamiento 

muy recurrente que nos hicieron durante esta campaña de colecta de firmas, fue que la población tenían temor 

de perder su Prospera, 65 y Más, Liconsa; hasta la televisión que les regaló el gobierno. Aunque sí nos 
manifestaron mucho que querían un cambio en el estado‖, dijo. En principio Moreno Jiménez había informado 

que llevaba más de la mitad de las firmas requeridas. Sin embargo aclaró, esas cerca de 29 mil firmas 
correspondían a formatos de solicitud que habían repartido y que tenían la esperanza que la población les 

firmara. (Ommar Bravo, página web) 

Criterio-ACUSAN A INE DE ACTUAR CONTRA INDEPENDIENTES: El Instituto Nacional Electoral (INE) 
juega un papel de mala publicidad contra los precandidatos independientes, denunció el aspirante por Pachuca, 

Julio Menchaca Salazar. Los spots del INE que se escuchan y ven en los medios de comunicación como radio y 
televisión, piden a la ciudadanía no prestar ni confiar su credencial para votar a nadie; situación que ha impedido 

obtener las firmas de apoyo ciudadano que exige el código electoral del estado para alcanzar el registro de 

independientes. Menchaca Salazar dijo que esta contradictoria actuación de las autoridades electorales ha 
motivado la desconfianza de los ciudadanos, quienes aun cuando tienen simpatía por las candidaturas 

independientes, muestran su desconfianza para facilitar una copia de su credencial. Muchos de los voluntarios 
que realizan su tarea en las calles de Pachuca se han encontrado con los efectos de esta mala publicidad, dijo, lo 

que hace más difícil cumplir con los requerimientos. Además, el aspirante a una candidatura por la alcaldía de 

Pachuca indicó que en este periodo que tienen para reunir el número de firmas solicitadas, debería mermar esta 
promoción, ―que si bien es válida, en este momento a nosotros nos afecta de manera decisiva‖. Además, advirtió 

el jurista, existe un trato desigual hacía los candidatos independientes, ―porque no tenemos acceso a 
promovernos en radio y televisión, y mucho menos gozamos del derecho de dirigirnos a la sociedad mediante los 

spots contratados por ley con los medios electrónicos‖. Este trato desigual, expresó, deberá ser motivo de una 
reforma electoral, para que realmente se brinde un ―campo más equitativo de competencia‖. El exmagistrado 

presidente del Tribunal Superior de Justicia, planteó que hay necesidad de reconformar el pliego de requisitos a 

los candidatos independientes, para realmente atender el espíritu democrático de permitir que un ciudadano 
pueda ser votado, tal como lo consigna la Constitución Política. (Jorge Martínez, página 04)  

Ruta-Sin logar firmas requeridas, aspirante a independiente para gubernatura: El coordinador jurídico 

del Instituto Estatal Electoral, Francisco Martínez Ballesteros, dio a conocer que al sábado en que se cerró el 
plazo para que los candidatos independientes a gobernador entregaran las manifestaciones de apoyo, el 

aspirante Porfirio Moreno Jiménez, sólo logró recabar 1339 firmas de las 57 mil 900 que exige el requisito. 
Precisó que de acuerdo a los lineamientos para ser candidato independiente, se tiene que entregar el tres por 

ciento de la lista nominal vigente en el estado, por lo cual Moreno Jiménez, quien fue el único aspirante a 

candidato independiente a gobernador debía entregar 57 mil 900 manifestaciones de apoyo ciudadano. A la 
fecha de vencimiento, que fue el sábado pasado, precisó que en el sistema del Instituto Estatal Electoral 

únicamente subió 1173 firmas y entregó en documentos 1339 de lo que el aspirante denominó, entrega parcial. 
Sin embargo se otorgaron 72 horas que corrieron a partir del sábado y vencen el próximo miércoles para que 

cubriera este requisito. El funcionario dijo que el propio Moreno Jiménez señaló, no haber podido reunir esta 
cantidad de firmas por lo tanto de no entregar el resto, no podrá pasar a la siguiente fase que es el registro de 
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sus aspiraciones. "Él expresó que no pudo reunir las manifestaciones de apoyo y dijo que acudía a lo que él 
denominó, la primera parte de su documentación". El aspirante a candidato tuvo 60 días que comenzaron el 30 

de diciembre para reunir las 57 mil 900 manifestaciones de apoyo, sin embargo no pudo cubrir esta disposición 

establecida por el Código Electoral. "De acuerdo con lo con la convocatoria no habiendo podido cumplir los 
requisitos de apoyo del tres por ciento, sobre la lista nominal, no está en condiciones de acceder a la siguiente 

etapa que en este caso es la de registro para poderle ser un candidato". Precisó que también el sábado pasado 
se cumplió el plazo para la entrega de firmas de aspirantes a diputados, sin embargo en este caso Hidalgo no 

registró ninguna solicitud, mientras que para alcaldes este plazo se cumplirá el 15 de marzo, en este caso fueron 

solo 30 días, especificó. (Dinorath Mota, página web) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-DESECHA EL TEEH QUEJA DE REGIDORES: En dicho expediente, regidores del ayuntamiento de 

Tula de Allende manifestaron omisión por parte del síndico procurador y de la tesorera, para brindarles 
información acerca del presupuesto de egresos 2016. Con tres votos a favor y dos concurrentes, el Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) declaró improcedente el juicio presentado bajo el expediente TEH-JDC-

003/2016, debido a causas de extemporaneidad. En dicho expediente, regidores del ayuntamiento de Tula de 
Allende manifestaron omisión por parte del síndico procurador y de la tesorera, para brindarles información 

acerca del presupuesto de egresos 2016. Como parte de su exposición, el magistrado Javier Ramiro Lara Salinas 
dijo que el presupuesto de egresos para el ejercicio 2016 ya fue aprobado, publicado en el Periódico Oficial del 

Estado y ejerciéndose en beneficio de la población de Tula de Allende. Por lo anterior, el magistrado señaló que 

el juicio se declara improcedente por actos consumados de manera irreparable. Aunque el magistrado Jesús 
Raciel García Ramírez consideró que podría haberse violentado el derecho a la información pública de los 

regidores del dicho municipio, la magistrada María Luisa Oviedo Quezada señaló que los inconformes tuvieron 
cierto plazo para solicitar la documentación, pero no lo hicieron. Además, subrayó que los regidores no hicieron 

uso de su derecho para requerir la información sobre el presupuesto, por lo que este derecho no les fue 
violentado. (Yuvenil Torres, página 04) 

Criterio-EXHORTAN A RECOGER CREDENCIALES: Un total de 19 secciones electorales en Hidalgo podrían 

desaparecer si este día miles de ciudadanos no acuden a los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE) a 
recoger sus credenciales para votar, informó José Luís Ashane Bulos. Sin precisar las ubicaciones de estas 

secciones electorales en riesgo de desaparecer, el vocal ejecutivo del INE en el estado explicó que en estas 

porciones territoriales hay menos de 100 ciudadanos y por ello no podrían instalar una casilla. ―Para poner una 
casilla mínimo debe haber 100 ciudadanos y como máximo 750. Sin embargo en este momento tenemos 19 

secciones que podrían desaparecer y que se ubican en diferentes puntos del estado ya que hay menos de 100 
ciudadanos‖, explicó. En caso que alguna de las 19 secciones electorales desaparezca, Ashane Bulos dijo que 

harán una campaña informativa entre los ciudadanos que estén en los polígonos afectados, para canalizarlos a 
otra sección más cercana donde puedan acudir a votar el próximo 5 de junio. Este día, martes, vence el plazo 

para que los ciudadanos en el estado que tramitaron, solicitaron renovación, actualización o reposición de sus 

credenciales de elector, acudan a los módulos del INE a recoger sus plásticos. Para ello tendrán hasta las 24: 00 
horas de este día o de lo contrario sus micas serán resguardadas y no podrán participar en la elección del 

próximo 5 de junio, en la cual se renueva la gubernatura del estado, diputaciones locales y los 84 ayuntamientos. 
( José Antonio Alcaraz, pagina 04)  

Capital Hidalgo-INE abierto hasta la media noche: Este día, el Instituto Nacional Electoral CINE) 

mantendrá abiertos los módulos de atención hasta la media noche, con el objetivo de que la mayor parte de los 
ciudadanas que tramitaron su credencial de elector, acucian a recogerla. Lo anterior lo dio a conocer José Luis 

Ashane Bulos, presidente de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), luego de señalar que 

este día vence el plazo para que quienes tramitaron su identificación acudan por ella, de lo contrario, será 
resguardada en bóveda de seguridad hasta después de la jornada electoral, que es el 5 de junio. Al tiempo, 

informó que en caso de 19 secciones electorales distribuidas en todo el estado, no sumen los 100 electores, 
entonces éstas desaparecerán. Si una vez concluido el plazo para recoger las credenciales de elector, dichas 

secciones no llegan a los 100 electores como mínimo, deberán desaparecer, abundó Ashane Bulos. No obstante, 
explicó que el INE notificará en tiempo y forma a los ciudadanos del nuevo lugar al que deberán acudir para 
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emitir su voto. La lista nominal al corte del 12 de febrero, es de dos millones 22 mil 249 electores, por lo que se 
prevé la instalación de tres mil 642 casillas. (Verónica Ángeles, página 02) 

C O N G R E S O 
Criterio-CONGRESO NO VE ELEMENTOS PARA JUICIOS EN TASQUILLO: El año pasado, ambos 

representantes populares fueron denunciados por Yessenia González González, quien señaló omisiones de las 
autoridades al permitir que la calle Río Balsas fuera cerrada por un particular, de nombre Roberto Torres Franco. 

De acuerdo con el oficio, los diputados integrantes de la Comisión Instructora, después de realizar el estudio de 

la solicitud de juicio político, ―no encontramos material para iniciar dicho procedimiento, pues de los hechos 
manifestados en la denuncia se observa que no corresponden a ninguno de los supuestos establecidos en el 

artículo 7 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos‖. Asimismo, la solicitud no ofrece pruebas 
suficientes para fincar responsabilidades de los representantes populares en mención. La denunciante sostenía 

que el edil y el síndico fueron omisos en intervenir en el cierre de una calle por un particular. En meses pasados, 
Humberto Alejandro Lugo Guerrero, presidente de la Comisión Instructora, señaló que este tipo de denuncias 

podrían tener mayor efecto en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo. La LXII Legislatura de Hidalgo 

desaforó en 2014 a dos representantes populares: Hilario Mendoza Benito, exalcalde de Tepehuacán de 
Guerrero, y a la exregidora de Molango de Escamilla Lucina Hernández Aniceto. Mendoza Benito perdió el poder 

luego de romper la mandíbula a su esposa en diciembre de 2013, pero fue detenido hasta mayo de 2015 por el 
delito de peculado. (José Antonio Alcaraz, página 05 ).  

Capital Hidalgo-Desechan solicitud de juicio político en Tasquillo. (Verónica Ángeles, página 05) 

Uno más Uno-Sin justificación alza del precio de la tortilla en Hidalgo: HPO: Héctor Pedraza Olguín 
presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos del Congreso del Estado enfatizó 

que no existe alguna justificación en los incrementos al precio de la tortilla en Hidalgo. Pedraza Olguín recordó 
que las grandes empresas ligan el precio del maíz al mercado de Chicago, mismo que se disparó con el 

comportamiento de la paridad peso dólar, sin embargo este comportamiento es diferente al del precio de la 

tortilla, la cual por lo menos en el estado, su producción se lleva con maíz de producción estatal y nacional, y no 
de importación. El legislador comentó que Hidalgo es autosuficiente en maíz blanco, principal ingrediente en la 

elaboración del alimento, es más dijo existen excedentes en la producción de ese tipo de maíz. El también 
ingeniero agrónomo informó que el Volumen de la Producción Agrícola en el estado, es de más de 7 millones 600 

mil toneladas, de las cuales el 13 % corresponde a maíz, cultivado principalmente en el Valle del Mezquital. Así 

mismo comentó que los costos de los insumos principales como el maíz y energéticos disminuyeron, se tendría 
que pensar que "si baja el precio de los insumos, también el de los productos", no al revés. Por lo que Pedraza 

ve inviable y provocativo el anuncio de la Cámara de la Industria de la Masa y la Tortilla en Hidalgo, quien ya 
anuncio que el próximo mes incrementará el kilogramo de tortilla entre 13 y 14 pesos. Lo que representará un 

gran deterioro para la economía de los hidalguenses, advirtió. El diputado solicito a la PROFECO a estar muy 
atento ante la posibilidad de que algunos productores puedan cometer "colusión" para provocar el alza de precio 

de un producto de la canasta básica sin justificación, concluyó. (Redacción, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Crónica-PROPONE OLVERA: Durante la celebración de la sesión ordinaria número 50 de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), celebrada en el Estado de México, que encabezó el presidente Enrique 

Peña, y a la que asistió el gobernador hidalguense, Francisco Olvera, se abordaron diversas temáticas de interés 

para el país. En su oportunidad el presidente destacó que esta reunión representó un espacio de acercamiento, 
diálogo y encuentro, que permiten articular de mejor manera al federalismo. Reconoció el apoyo de la Conago 

para respaldar el Mando Único de Policía Estatal en las 32 entidades federativas, al tiempo que destacó que este 
organismo se ha pronunciado por consolidar dicho modelo. Olvera Ruiz, en el marco de esta reunión, presentó 

una propuesta para dar una mayor atención al crecimiento rural, urbano y metropolitano del país. A través de la 

creación del Instituto para el Desarrollo Regional y Metropolitano de México, como instancia administrativa del 
Gobierno de la República; propuesta hecha al interior de la Comisión de Desarrollo Regional y Metropolitano de la 

Conago, de la que es coordinador el mandatario hidalguense. Agregó que dicha área será encargada 
específicamente de investigación, análisis y proyección del desarrollo de todas las regiones. Afirmó que en la 
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actualidad el desarrollo nacional enfrenta fuertes desafíos para alcanzar su crecimiento, de ahí que se pronunció 
porque la acción del Estado sea fundamental, a fin de implementar políticas públicas necesarias para lograr que 

quienes viven en zonas con desigualdades cuenten con lo necesario a corto, mediano y largo plazo (Redacción, 

página 02) 
 

Milenio-Propone Olvera Instituto para Desarrollo Regional. (Redacción, página 09) 
Síntesis-Plantea Olvera Instituto para desarrollo metropolitano (Redacción, página 03) 

Crónica-Pide Lupita Romero a médicos continuar con especialización:  Exhortó la presidenta del 

Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH), Guadalupe Romero, a 
graduados de especialidades de Pediatría, Neonatología e Infectología a mantenerse en el camino de la 

profesionalización, en beneficio del ejercicio de la medicina aplicable en infantes. Al encabezar la ceremonia de 
graduación de 14 médicos que concluyeron sus respectivas especialidades, la presidenta del organismo 

asistencial dio cuenta del valor que conlleva el concluir una especialidad, sobre todo cuando el estudio se enfoca 

a cuidar la salud de la infancia, en este caso al Hospital del Niño DIF. Romero Delgado expuso que el 
conocimiento es parte fundamental del desarrollo, tal y como marca el gobernador Francisco Olvera, uno de los 

principales promotores para respaldar acciones que se ejecutan en este nosocomio. ―Para el gobierno del estado 
es prioridad contar con hombres y mujeres comprometidos con su profesión, por ello se fomentan acciones por 

medio de las cuales se promueve el desarrollo humano y profesional, en este caso de médicos que enfocan sus 

conocimientos en los menores‖. Añadió que es de reconocerse que en el hospital se cuente con personal 
altamente calificado y dispuesto a continuar con su preparación, ya que es de suma importancia lograr una 

atención de calidad para niñas y niños en el Hospital del Niño. Por último, se congratuló con el logro obtenido por 
los médicos al declarar que su conocimiento es base fundamental y de una adecuada atención. Por su parte el 

director del Hospital del Niño, Marco Antonio Escamilla Acosta, refirió que el hecho de contar con personal capaz, 
representa una satisfacción para la institución de salud, en el entendido de que mientras mayor sea la 

profesionalización se coloca al nosocomio como una instancia más competitiva en atención y cuidados. (Milton 

Cortés, página 04) 
Milenio-Concluyen médicos estudios pediátricos. (Fannia Cadena, página 08) 

Sol de Hidalgo-Médicas y médicos se graduaron. (Liliana Castillo, página 02) 
Capital-Se gradúan médicos residentes del hospital del niño. (Ivet Pasquel, página 04) 

Síntesis-Culmina la especialidad en pediatría. (Susana Jiménez, página 03).  

Plaza Juárez-Formación de Médicos y pediatras intensivistas y anestesiólogos, en estudio. (Ana 
Luisa Vega, página 05) 

Uno más uno-Favorece hospital del niño DIF formación de nuevos pediatras. (Redacción, página 07) 

Plaza Juárez-Inauguran equipo de cobro automatizado del estacionamiento del Reloj: La presidenta 
del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, inauguró el equipo de cobro automatizado 

del estacionamiento El Reloj, el cual consiste en la pluma de entrada y la de salida, así como la máquina de 
cobro. El director de la Junta General de Asistencia, Rubén Escalante Méndez, precisó que el principal objetivo es 

brindar un mejor servicio a la población pachuqueña que acude al centro de la ciudad a realizar sus compras, ya 
que pueden estar tranquilos al dejar su vehículo en un lugar seguro, adelantó que se espera que al contar con 

mejores instalaciones se incremente el flujo de vehículos en este lugar e indicó que los recursos para adquirir 

este equipo proceden del Sistema DIF y de la propia Junta General. Actualmente se cuenta con 166 cajones de 
estacionamiento, por instrucciones del gobernador Francisco Olvera Ruiz y de la presidenta del Patronato se 

mantuvieron los precios del año anterior, es decir la tarifa se mantiene en 12 pesos por la primera hora o 
fracción y, posteriormente, 3 pesos por fracción de 15 minutos. Como parte de los trabajos que realiza la 

Secretaría de Obras Públicas de la entidad en Plaza Independencia, se reforzó del techo del estacionamiento, 

también fueron reparadas las filtraciones de agua, además de que se cambiaron las lámparas y las nuevas 
cuentan con sensor de movimiento lo cual optimizará el uso de la energía eléctrica, al interior continúa con la 

remodelación de dos locales comerciales que se encuentran en el inmueble. Posterior a la inauguración del 
equipo de cobro automatizado, la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, acompañada por las distintas 

autoridades, realizó un recorrido por el estacionamiento para constatar los trabajos realizados. (Redacción, 
página 12) 
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P L A N O     M U N I C I P A L 
Milenio-Apoya Eleazar propuesta de homologar Hoy no Circula: El alcalde de Pachuca, Eleazar l'' García 
Sánchez se manifestó, a favor de la solicitud que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel ángel 

Mancera, de pedir a los estados vecinos homologar en la megalópolis el Hoy no Circula, y con ellos aminorar las 

emisiones contaminantes que causaron precontingencias ambientales en la última semana. "El nivel de 
aglomeración en horas pico en Pachuca es importante; nos ayuda mucho el tema del viento, pero es un tema 

que debemos considerar. Sin embargo, creo que no solo debe haber homologación en el programa sino también 
en compartir bases de datos, de placas vehiculares de los propietarios a nivel nacional", señaló. García Sánchez 

recordó que en el tema de exceso de velocidad, en la Ciudad de México se instalaron cámaras para su detección. 

"Nosotros ya las tenemos, pero a veces son vehículos de otras entidades que aquí no respetan la velocidad o 
viceversa. Compartir las bases de datos ayudaría mucho al tema de la seguridad", insistió el alcalde capitalino. 

Sobre la homologación del Hoy no Circula, agregó que se debe analizar la propuesta con el gobierno estatal. "Lo 
que sí creo es que se debe de pensar más en alternativas de movilidad como lo hemos impulsado nosotros a 

través del uso de la bicicleta y el transporte masivo". De la implementación de parquímetros en el centro de 
Pachuca, el presidente municipal argumentó que mensualmente en el primer cuadro de la ciudad entraban 18 mil 

vehículos, y hoy entran 70 mil. El promedio de uso por cajón anteriormente eran entre 8 y 10 horas eran dos 

vehículos y a la fecha es de 5. 3 vehículos. El promedio mundial es de 6 vehículos por cajón. "Para mí era fácil no 
hacer nada, pero el sistema de parquímetros fue una decisión que tomó un empresario. La próxima 

administración requiere de un alcalde con decisiones valientes, porque Pachuca compite todos los días con otras 
ciudades capitales. En una ciudad como esta, donde hay zonas comerciales, se debe agilizar el flujo vehicular", 

expresó Por último, indicó que a seis meses de terminar su administración obtuvo resultados importantes, "por lo 

que entregará un gobierno sin deudas; un municipio sin observaciones ante la Auditoría Superior; así como de los 
más transparentes". (Nathali González, página 13) 

Plaza Juárez-Mejoras de Pachuca son visión de un empresario: EGS: La instalación de parquímetros y la 
remodelación de la Plaza Independencia son acciones que ha tenido el valor de afrontar en su calidad de 

empresario. A seis meses de que termine su mandato, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, reconoció que la labor que ha hecho en el municipio ha sido gracias a su visión de empresario que le 
permitió enfrentar los problemas que tenía, en vez de "darles la vuelta". Agregó que asumió un gobierno 

endeudado pero que entregará libre de deudas, y que por segundo año consecutivo el municipio lleva cero 
observaciones colocándolo como el único con finanzas transparentes. García Sánchez refirió que la instalación de 

parquímetros y la remodelación de la Plaza Independencia son acciones que ha tenido el valor de afrontar en su 

calidad de empresario, lo que permitieron mayores beneficios en el primer cuadro de la capital hidalguense. Esto 
durante la entrega de licencias de funcionamiento para tiendas de conveniencias Tuzo Express, en el Consejo 

Coordinador Empresarial en Hidalgo (CCEH), mismas que les permite la venta de vinos y licores cerrados 
haciéndolos más competitivos con otras tiendas de conveniencia. Finalmente, el presidente del CCEH, Juan Carlos 

Martínez Domínguez, aseguró que en total ya se tienen abiertas 29 tiendas de conveniencias y se espera que 
antes de que finalice la administración del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, se tengan en funcionamiento 

un total de 50. (Ma. Del Socorro Ávila, pagina 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Designaciones municipales 

 
La pelea por los espacios que quedan en la designación de candidaturas para presidencias municipales y sus 

respectivas planillas, así como para los distritos locales para la Cámara de Diputados comienza a dividir a grupos 

al interior de los partidos. Y es que, siendo el último escalafón del proceso en el que habrá de completarse la 
nómina de partidos a presentar ante el Instituto Estatal Electoral como parte de los puestos de elección popular 

que estarán en juego el domingo 5 de junio, todos quieren jugarse sus mejores cartas, retener los últimos 
espacios o bien conseguir algo para los suyos. Los actuales presidentes municipales, quienes por cierto parece 

que se les ha olvidado como accedieron a la candidatura antes de ser electos, están buscando hasta las últimas 

dejar a "alguien" como primer moneda de cambio y si no se da, al menos estar en el grupo de quien sea 
designado por su partido o por los sectores más poderosos, políticamente hablando. La alianza PAN-PRD alentó a 

aquellos que no se sienten seguros de ser los designados por el PRI, PVEM y Nueva Alianza, por lo que incluso el 
propio candidato del PRI a gobernador , Omar Fayad Meneses, llamó a sus correligionarios a no dejarse "seducir" 

por la oferta de la alianza opositora que va por 50 de 84 ayuntamientos. Sin duda el resultado será más 

favorable para los aliancistas que para los que van en solitario, sea cual sea el partido o expresión, por lo que se 
debe tomar en cuenta que quien sea candidato a presidente municipal por más de un partido ya llevará ventaja 

sobre sus rivales. Otro factor a considerar de cara a la selección de candidatos a presidencias municipales es el 
contexto y realidad actual en el que se encuentra la demarcación en turno, a analizar y a ponderar, pues de ahí 

dependerá el éxito para la continuación de un proyecto partidista al frente de una administración local o la 
llegada de la alternancia o incluso un independiente, como es el caso de los municipios donde sí hubo inscritos a 

esta modalidad. El agotamiento ciudadano tras más de 4 años con un mismo gobierno municipal y los mismos 

personajes al frente de las decisiones más sensibles de la gente como servicios básicos, seguridad y trámites 
administrativos, han hecho que en muchas demarcaciones se espere con ansia la llegada de ir a las urnas para 

voltear bandera a quienes eligieron y a sus partidos; por el contrario, también hubo personajes que se 
desempeñaron en la honrosa humildad política que a pocos caracteriza por lo que a pesar de no ser electores en 

su sucesión, sirven de carta de presentación para que la ciudadanía salga a refrendar el proyecto que se está 

llevando a cabo. Así, las semanas que se avecinan serán de designaciones en todas las regiones del estado 
donde aún nada está dicho para zonas importantes como la Huasteca, donde esperan que ya asomen nombres 

de aspirantes para alcaldías y la diputación local; para el Valle de Tulancingo y el Valle del Mezquital.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

 
ALBERTO MELÉNDEZ Y EL ARTE DE TEJER FINO Y FRENAR LOS CUBETAZOS COMO CAMINO DE 

GRILLOS 

 
BENJAMÍN RICO puede resultar la sorpresa para PACHUCA y la verdad no lo haría mal. En su oportunidad 

Secretario de Obras Públicas en el sexenio de Murillo Karam demostró no sólo conocimiento de los problemas del 
estado sino capacidad de trabajo sobre todo para Pachuca. De visión para la urbanización apunta para caminos 

en este terreno para el municipio donde se asienta la capital del estado, sin olvidar que en el tema de agua tiene 

los conocimientos para encontrarle salidas a los problemas que ya enfrenta la ciudad capital pues recién acaba 
de dejar la delegación de la Comisión Nacional del Agua CONAGUA. Puede resultar la sorpresa en la candidatura 

del PRI y buena sorpresa rumbo a la casa Rule.  
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Vamos ahora al tema de la columna.  
 

El Presidente del PRI ALBERTO MELÉNDEZ APODACA –AMA-debe tejer muy fino en las candidaturas para 

alcaldes, atendiendo LAS REGLAS DE OMAR, a fin de que se mantenga la unidad priísta como la clave para ganar 
las elecciones, desde la perspectiva de que es esta elección la más difícil y la que puede generar problemas, pues 

se puede pueden presentar problemas que lesionen la unidad partidista que den paso a la desunión que 
provoque derrotas. Para ello los mandamientos son lógicos y sencillos, pues para los cargos sólo valdrán el 

trabajo de partido y la capacidad, sin que tengan que ver ni recomendaciones o compadrazgos y menos dedazos 

divinos, y menos del candidato que habló casi de una cirugía mayor para que no haya dudas. Pero eso sí, previno 
a los vivos para que no recurran a la estrategia ―Cubetazo‖ mediante la cual se atacan con todo lo que 

encuentran a mano con tal de descalificar al otro aspirante y de esa manera ganar la oportunidad de las 
candidaturas, con lo que dio muestra OMAR de que conoce los caminos oscuros que muchas veces se presentan 

en el partido de vivos que recurren a todo con tal de ganar una posibilidad. No por algo fue Presidente del PRI. 
Desde luego, les dio todo el respaldo a ALBERTO MELÉNDEZ y a EMILSE MIRANDA los dirigentes del partido, a 

efecto de que se sepa que cuentan con todo el respaldo del jefe en este camino que se inicia con la elección del 

candidato por si había alguna duda, o titubeos en cuanto al liderazgo en el partido del Bulevar Colosio. El tejido 
que llevará a cabo AMA en la elección de los candidatos, 39 en alianza con el PANAL Y PVEM , de los cuales en 

22 el candidato será del partido tricolor en la coalición ―Hidalgo con Rumbo‖ y 45 sólo con la camiseta priísta 
cuidará sobre todo en las candidaturas que son sólo del PRI que no se presten al chantaje de quienes amenazan 

con brincar del barco para subirse a otro si no les dan lo que piden, o bien los que se apuntan para alcaldes y 

luego quieren negociar regidurías u otros cargos en una estrategia que los pinta como abusivos y como caza 
nóminas.  

 
EN 12 DÍAS DEBEN ESTAR LOS CANDIDATOS 

 
De acuerdo al calendario priísta el 13 de este mes que hoy iniciamos, debe quedar concluido el proceso de 

selección de candidatos para alcaldes, iniciando el registro del primer bloque el 9 de este mes.  

 
MANO FIRME PERO NEGOCIADORA DE MELÉNDEZ 

 
Será en este proceso de selección de candidatos donde el estilo Meléndez de saber escuchar y decidir con 

tranquilidad le va a ayudar mucho al partido a efecto de que no se lesione la unidad tal y como lo pidió el 

candidato Omar y se pueda aspirar al mayor número de triunfos, sin olvidar que el ―carro completo‖ es poco 
menos que imposible.  

 
LOS 22 DE LA COALICIÓN 

 

Los municipios donde el PRI pondrá el candidato en la alianza ―Hidalgo con Rumbo‖ son: Acatlán, Acaxochitlán, 
Actopan, Apan, Atitalaquia, Chapulhuacán, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, 

Metztitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Molango, Pachuca de Soto, San Agustín Metzquititlán, San 
Agustín Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, Tlanchinol, Tula, Tulancingo, Xochiatipan. Que sumados a los 45 en 

donde van solos los priístas se da el gran total de los 67 priístas; priístas que buscan una alcaldía aparte de los 
12 del Panal Y DE LOS 5 del PVEM que van en coalición con el PRI y que deben contar si ganan como victorias 

del PRI para dar el gran total de los 84 candidatos.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
Pachuca, se cierra la carrera 

En una semana, a más tardar, el Partido Revolucionario Institucional deberá tener su primer tercio de 
abanderadas y abanderados a las presidencias municipales de Hidalgo. Sin minimizar la importancia de los 84 

municipios de la entidad, en un primer bloque, el tricolor deberá postular a sus abanderadas y abanderados en 
las localidades más importantes, ya sea por su número de pobladores o por su actividad económica, incluso por 

su ubicación geográfica. Destaca Pachuca por ser la capital del estado, municipio donde en los días recientes, se 

incrementó el número de suspirantes a la alcaldía, que formados en la creciente fila tricolor, esperan pacientes la 
nominación de su partido. Al interior del Gabinete estatal, parecen competir Aunard de la Rocha, Ricardo Crespo, 

Salvador Elguero y Mirna García. Ante los medios, la secretaria de Planeación se descartó hace ya algunas 
semanas, como lo hace recurrentemente Aunard de la Rocha, responsable de Finanzas, en tanto que Elguero y 

Crespo permanecen discretos, atentos a los tiempos de su partido. Hidalgo, pese a vivir tiempos de sucesión, 

vive condiciones de paz social en todas sus regiones y ese es un factor positivo en favor de Elguero, en tanto que 
Crespo, tiene como activos los resultados que ofreció a su paso por el tricolor, así como su condición de 

institucionalidad. Sin competir con ningún miembro del Gabinete, por su condición de ex funcionario, permanece 
a la espera de la decisión José Luis Lima Morales, que en los meses recientes, realizó una intensa actividad de 

piso por prácticamente la ciudad entera. En Pachuca, al parecer, la disposición de paridad sustantiva es tema 
superado y, todo parece indicar que el PRI no tendrá impedimento para postular a un hombre como propuesta 

para suceder al edil Eleazar García. Así, mientras que en el PRI los principales ―suspirantes‖ permanecen atentos 

al momento de la decisión, Julio Menchaca, que buscó cobijo en el PRI hace ya cuatro años para suceder a 
Geraldina García, hoy atiende los mecanismos para obtener las firmas o adhesiones que le permitan una 

candidatura independiente. Por eso es que el pasado fin de semana hubo una congregación de pachuqueños en 
el jardín Colón, rincón de la ciudad donde creció el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia en el sexenio 

de Núñez Soto. El calendario del PRI está corriendo, sólo faltan ocho días.  

 
(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

David Penchyna Grub 

Jugó bien y leal, desde el momento en que se integraron las dos fórmulas de candidatos para el Senado de la 
República por Hidalgo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue claro que habría competencia entre 

ambos apenas fuera superada la elección presidencial, para ir en busca de la postulación a la primera 
magistratura del estado. David Penchyna Grub dos veces diputado federal, ex secretario de Desarrollo Económico 

además de funcionario del gobierno federal tiene una capacidad de sobra conocida y probada lo cual quedó de 

manifiesto en la operación y cabildeo durante el proceso para la aprobación de la reforma energética, pero no 
fue su momento para alcanzar la candidatura. No faltará quien sostenga que la propuesta que de él hace el 

presidente Enrique Peña Nieto para ocupar la dirección general del Instituto Nacional del Fondo de Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) es un premio de consolación, sin embargo no es así, su incorporación al gobierno 

federal en un área estratégica se pospuso precisamente por la carrera sucesoria en Hidalgo. Se sabía en la 

cámara alta apenas aprobada la reforma energética que David Penchyna sería incorporado al gabinete, sin 
embargo al externar su aspiración de competir por la postulación al gobierno de Hidalgo, esta posibilidad fue 

detenida, hasta conocerse el desenlace, además de que de aprobarse, su llegada al Infonavit del lado que se vea 
es una posición más para los políticos hidalguenses. De lo que no hay duda de que esta propuesta presidencial 

también da estabilidad y fortalece la candidatura de Omar Fayad Meneses, porque se eliminan las especulaciones 
estimando que los dos principales competidores que tuvo: David Penchyna y Nuvia Mayorga Delgado tienen 

responsabilidades estratégicas para la segunda mitad del gobierno de Enrique Peña, generando condiciones para 

que su partido gane las elecciones del 5 de junio.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Otra vez el IEEH 

 
Pareciera que la actitud de los integrantes del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), y 

particularmente de su consejera presidenta, Guillermina Vázquez, desde su llegada al organismo encargado de 
conducir el proceso electoral para renovar los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos, es la de la 

confrontación. Desde su arribo al edificio del bulevar Everardo Márquez los consejeros decidieron hacer una 

limpia y despidieron sin más a funcionarios de diversas áreas, entre ellos a los coordinadores jurídico y 
administrativo, al secretario general, así como empleados de diferentes niveles. Alrededor de 20 personas, 

algunas de ellas todavía en litigio para reclamar sus correspondientes indemnizaciones. Luego vino el enojo con 
los medios informativos por escribir cosas que incomodan la sensible piel de la consejera, quien ha advertido que 

―no pago para que me peguen‖. Más adelante vino el reclamo y la corrección necesaria por la ubicación de 17 
consejos municipales electorales, que no cumplieron con las especificaciones técnicas y uno de ellos se instaló a 

escasos metros de la sede local de Morena. En la sesión del pasado domingo Morena y Movimiento Social 

pidieron que no se aprobara la coalición PAN-PRD en 50 municipios, debido a que, a su juicio, los propios 
partidos violaban el reglamento al hacer más de una coalición y los propios partidos se comprometieron a no 

hacer más de una coalición en el proceso electoral. Con todo y eso los consejeros aprobaron dicha coalición, 
presentado sus propios e irrebatibles argumentos. Ahora se enfrenta al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH), que el mismo domingo anuló la propuesta de nombrar consejeros locales en Actopan a Armando Segovia 

Juárez, Ausencio Ordoñez Badillo y a Socorro Cruz Moreno; además de la coordinadora electoral, Erika Rivera 
Mejía. En todo esto el problema no es la actitud de los consejeros electorales, sino que con sus decisiones ponen 

en riesgo la credibilidad del propio organismo, cuando estamos a un mes de que comiencen las campañas 
electorales.  

  
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
MÉXICO: TALENTO SOBRA EN EL CINE 

 

 Los productores entran el negocio con la intención de hacer dinero con productos atractivos, en este caso 
películas, que gusten a la gente y las lleven por millones a las salas de cine y a comprar, en la medida de lo 

posible, productos de diferente tipo gracias a las campañas de mercadotecnia. Es obvio que no descubro el hilo 
negro. Eso se sabe desde hace muchas décadas. Lo que llama la atención ahora es que los mexicanos (o si se 

prefiere, algunos mexicanos) han resultado más que talentosos en cuanto a trabajar para esa industria se refiere. 

No necesitamos más que citar algunos nombres de Hollywood para reconocerlo: Guillermo del Toro, Alfonso 
Cuarón, Emmanuel Lubezki y Alejandro González Iñárritu. Pero atrás de ellos viene una generación de jóvenes 

cineastas empujando en festivales y muestras internacionales que, con el paso del tiempo, estarán en 
condiciones de llegar a la meca del cine mundial. A los mexicanos nos gusta el cine, sobre todo el bien hecho. Y 

falta nos hace, me parece, que los grandes empresarios inviertan más en esa industria a escala nacional. Si hoy 
los grandes creadores surgidos de nuestro país hacen maravillas en Estados Unidos, por qué no podríamos 

impulsar aún más nuestras producciones para competir con las de otras partes del mundo. No pensemos en 

repatriar a los que están del otro lado. Iniciativa privada y gobierno podrían hacer un esfuerzo adicional para 
generar más trabajo cinematográfico en México. Talento sobra, por supuesto. Sólo hace falta mayor interés 

empresarial.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

18 de 27 

1188  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que La pugna por candidaturas para alcaldías está a la orden del día, en especial entre los aspirantes del PRI, 

por lo que desde la sede estatal diversas voces llaman a la madurez política y a la espera de tiempos para poder 
hablar entre dirigencia y sectores; de acuerdo con el tricolor estatal, se seleccionará no solo a quien esté mejor 

posicionado entre la gente sino a quien tenga trabajo previo a esta época electoral y no solo que sea una 
llamarada de petate.  

 

: Que Ayer se dijo que 30 días es la fecha prometida para la entrega de la Plaza Independencia de Pachuca, sin 
embargo, trascendió que el piso que colocarán en la explanada es de granito importado de Asia, que viene por 

vía marítima y que podría aplazar la culminación de la obra. Lo bueno es que dicho material y su colocación ya 
están aprobados por el INBA y el INAH, así como el ornato y la vegetación que habrá de colocarse. Ahora, a 

esperar que llegue el granito y no haga sufrir de más a las autoridades municipales.  

 
: Que Miembros de la asociación civil Huasteca Verde levantan la voz para protestar por la contaminación de los 

ríos de Huejutla, así como la tala inmoderada de sauces en distintas zonas del municipio, que además son 
símbolos de dicha demarcación. Crescencio Hernández Dolores, representante de la sociedad, manifestó que no 

ha habido respuesta a un oficio ingresado de manera formal a la dirección de ecología municipal, y que por el 
contrario, se han acelerado los trabajos de tala y el ingreso de maquinaria a la ribera, lo que ha deteriorado aún 

más la condición salubre de los ríos.  

 
: Que ambulantes del centro de Tula, quienes después del desalojo en el que Policías municipal los agredieron 

con golpes y rociaron con gases lacrimógenos, decidieron retirarse momentáneamente y respetarán el acuerdo 
con la directora de Reglamentos en la demarcación, Norma Sánchez, quien a su vez, asegura que las agredidas 

fueron sus inspectoras. Pero no se fueron sin antes amenazar con volver a instalarse en caso de que a algunos 

―protegidos‖ del municipio se les permita continuar su actividad comercial, argumentando que éstos ―dan su 
mochada‖ a la funcionaria.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"El municipio de Pachuca se ha comprometido a que el 22 de marzo estará concluyendo el equipamiento que le 

corresponde del Centro Cultural del Reloj, y para el 29 estará concluido todo, esa es la fecha que nosotros 
tenemos como límite‖  

Jesús Romero Quintanar 

Titular de SOPOT, sobre entrega de Plaza Independencia 
 

"Hay mucha alarma entre las familias cuando uno de sus hijos presenta tos, pero se tiene que hacer un análisis 
porque no todo es influenza; contamos con el personal calificado para determinar cuál puede ser un cuadro 

sugestivo y cuál no‖ 

Marco Antonio Escamilla Acosta 
Director del Hospital del Niño DIF, sobre enfermedades respiratorias 

 
"Creo que no solamente debe haber homologación en el programa sino también en compartir bases de datos de 

placas vehiculares a nivel nacional, a veces son vehículos de otras entidades que aquí no respetan la velocidad 
Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca, sobre programa Hoy no Circula 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

Que la clase política priísta del estado se mantiene atenta a la decisión que se tome en los días siguientes para 

conocer el nombre de quien será el coordinador general de la campaña del candidato a gobernador, Omar Fayad 
Meneses. El equipo de campaña trabajará de la mano con el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 

Institucional que comanda Alberto Meléndez.  
 

Que con motivo de la solicitud de licencia al Senado, por parte de David Penchyna, propuesto por el presidente 

Enrique Peña Nieto para ocupar la dirección general del Infonavit, la delegada de la Sagarpa en la entidad, 
Carmen Dorantes Martínez, senadora suplente, se separará del cargo, para ocupar el lugar que dejará vacante 

Penchyna Grup. Esa delegación federal tendrá nuevo titular.  
 

Que la renuncia de Avelino Tovar al cargo de dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México ha 
generado mucha especulación, pues señalan que el joven hizo berrinche por la realidad, al no lograr la 

candidatura plurinominal para diputado local. La llegada de Erika Ramírez, quien se ha desempeñado en el 

gobierno federal y del estado, le dará oxígeno y nuevos bríos al partido. Su habilidad política le permitirá conciliar 
los intereses entre sus militantes.  

 
Que el delegado de la Sedesol en la entidad, Onésimo Serrano González, sigue con el desarrollo de los 

programas federales a su cargo, sin aspavientos y recorriendo y vigilando su cumplimiento en todas las regiones 

del estado, cuidando el más mínimo detalle y evitar inconformidades por parte de los beneficiarios.  
 

Que en Francisco I. Madero el exdelegado federal del registro agrario nacional Erik Zamora es uno de los 
contendientes que busca ser candidato del PRI a la presidencia municipal. El originario de la comunidad El 

Rosario está dedicado a su promoción política.  
 

Que en Mineral de la Reforma Francisco Vargas Pacheco recorre comunidades y colonias. Las reuniones que 

sostiene con vecinos mineralenses les da a conocer su proyecto encaminado a ser candidato del tricolor a la 
alcaldía del lugar. Vargas Pacheco, igual que los demás que aspiran, sigue en la lucha.  

 
Que quien se quedó con las ganas de ser postulado por el PRI es el delegado de la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social (STPS) del gobierno federal, Daniel Lara Baños, quien ahora se dice podría asumir una 

importante responsabilidad dentro del equipo de campaña del PRI rumbo a la elección de este año.  
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Los tres muertos por influenza, ¿también entran en la proyección normal de la SSH? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con todo y los constantes errores en que ha incurrido el IEEH no existen aún peticiones formales por parte de 
algún partido político en la entidad para que el Instituto Nacional Electoral intervenga y quite facultades al 

órgano estatal. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Grissell Ubilla: Como titular de la Delegación Hidalgo, desde la Secretaría de Economía, Ubilla Ramírez 

es ejemplo de que con dedicación y constancia es posible llevar una carrera profesional en escalada. Focaliza sus 
conocimientos para así potenciar su trabajo a favor de las áreas de esta dependencia federal para fortificar los 

quehaceres que permitan llegar a más sectores que pueden gozar de beneficios, en función del programa en 
cuestión.  

 

Abajo-Daniel Lara: Pese al buen augurio que había para este joven perfil, las esperanzas se fueron para abajo 
cuando en su encargo anterior parece que ―no dio el ancho‖ y ello lo dejó como referente de que no sólo hay 

que estar cerca o tener ―un padrino‖ porque llega el momento en que también hay que demostrar. Y ahora 
desde la Delegación STPS parece optar por no atraer reflectores.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
¿INVERSIÓN? 

Confirmaron los grillitos que quien ya anda más que puesto con su propaganda personal es Alfredo Tovar, 

personaje que busca a toda costa ser tomado en cuenta por su partido, el Revolucionario Institucional, para la 
candidatura por la alcaldía de Pachuca. Tanto es su anhelo que el médico de profesión y orgullosamente 

hidalguense, como se presenta a sí mismo en su página web creada ex profeso, ya pagó hasta inserciones en 
algunos medios electrónicos que, según las tarifas actuales, no son nada baratas.  

  

TRANQUILITOS 
 Donde la calma parece mantenerse es en el Partido Acción Nacional (PAN), pues a estas alturas sus liderazgos 

permanecen en silencio y sin demostrar siquiera que les interese participar en el proceso histórico concurrente 
que vive hoy la entidad. ¿Será que ya hay acuerdos tácitos de jefaturas para ―no hacer olas‖ y quedarse 

sentados a ver cómo les ganan todo una vez más? Habrá que ver.  
  

MUCHO CUIDADO 

 Expusieron los grillitos que en algunas farmacias de la capital hidalguense optaron ya por ―esconder‖ los 
famosos medicamentos antigripales, con la finalidad de prevenir la automedicación, que ante el escenario de 

incremento de enfermedades como la influenza puede complicar los síntomas y derivar en otro tipo de 
padecimientos que sólo empeoren la salud de la población. Lo más recomendable es acudir con prontitud al 

médico o a los servicios de salud de la entidad para obtener un diagnóstico y tratamientos adecuados.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Preocupa a Unicef que recorte pegue a niñez: El Fondo de las Naciones Unidas para la 

Infancia (Unicef) manifestó su ―preocupación‖ por los recortes al presupuesto por parte del gobierno federal, al 
considerar que tendrán un impacto en 17 programas transversales, 15 de ellos que directamente representan 4 

mil 725 millones de pesos menos. ―El impacto de recortar recursos para la salud y educación es irreversible‖, 
según la Unicef. Erika Strand, jefa de Políticas Sociales de esa organización, advierte que hay riesgo de que se 

acentúen las brechas en la atención a la infancia temprana en niños de menos de cinco años o que aumente la 
tasa de desnutrición con consecuencias más allá de las alimentarias. Después de realizar el Análisis del recorte al 

gasto y su afectación a la infancia sobre el ―ajuste preventivo‖ al presupuesto de 2016 y expresar su 

preocupación ante autoridades de la Secretaría de Hacienda, UNICEF México lanzó un llamado al gobierno federal 
para diseñar una política de atención integral a niños y adolescentes del país que compense el recorte. A partir 

de lo ocurrido en la crisis económica de los años 2008-2009, cuando también hubo recortes presupuestales, la 
organización realizó un estudio junto con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
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(Coneval) y ahí ―la seguridad alimentaria fue el foco rojo, el impacto en nutrición es en donde más sufrieron los 
niños‖. La responsable de ambos estudios asegura que, en parte, como consecuencia de esa crisis México es un 

país con 1. 5 millones de niños menores de cinco años con desnutrición crónica, lo cual se convierte en ―una 

condición que no sólo impacta en lo cívico, sino en todo el desarrollo cognitivo para toda la vida, que no se 
puede recuperar al 100%. ―Teniendo a uno de cada siete niños en esa condición en el país, sí hay riesgo de 

enfrentar una inseguridad alimentaria (con un nuevo recorte), eso sí es preocupante‖, dice en entrevista con EL 
UNIVERSAL. (Nurit Martínez Carballo, primera plana) 

La Jornada-Cesa la SEP a 3 mil 600 maestros que no se evaluaron: La Secretaría de Educación Pública 

(SEP) informó que a partir de hoy 3 mil 360 maestros con plaza base de 28 entidades serán despedidos por no 
presentarse a ninguna de las dos oportunidades que tuvieron para ser evaluados en el ciclo escolar 2015-2016, 

mientras cinco de cada diez profesores y directivos de educación básica y bachillerato, de los 134 mil 140 que 
participaron en la primera aplicación de la evaluación del desempeño, se ubicaron en los niveles insuficiente y 

suficiente, los más bajos en la acreditación de competencias y habilidades pedagógicas. Aurelio Nuño, secretario 

de Educación Pública, informó que 15. 3 por ciento de quienes se evaluaron se ubicaron en el nivel insuficiente 
(20 mil 479) y 36. 2 en suficiente (48 mil 588), es decir, tienen deficiencias en su práctica de enseñanza y 

conocimientos insuficientes y elementales para atender situaciones educativas, entre otras características. Al 
presentar los resultados de la primera evaluación del desempeño para el ciclo 2015-2016, el funcionario indicó 

que 40. 5 por ciento de los sustentantes alcanzaron un nivel bueno (54 mil 314) y sólo 8 por ciento (10 mil 764) 

lograron acceder a los niveles más altos de desempeño con resultados destacados o excelentes. Otra 
oportunidad Nuño reconoció que 51. 5 por ciento (69 mil 54) de los evaluados ‗‗tienen aún un amplio margen 

para poder mejorar‘‘, al ubicarse en niveles de desempeño insuficiente y suficiente. Agregó que en el proceso de 
evaluación hay muchas cosas que se pueden transformar para que este instrumento sea ‗‗mucho más ágil, eficaz 

y amigable‘‘ para el magisterio. Explicó que quienes se ubicaron en el nivel insuficiente no perderán su empleo, 
pero deberán someterse a un nuevo proceso de evaluación en un plazo no mayor a 12 meses, lo que contará 

como la segunda de tres oportunidades para garantizar su permanencia en el servicio docente. (Laura Poy 

Solano, primer a plana) 

Excélsior-Entrevista con González Anaya: Pemex es solvente; le falta liquidez: Petróleos Mexicanos 

tiene un problema de liquidez y no de solvencia, afirmó su director José Antonio González Anaya. Admitió que 

―está enfrentando problemas‖, pues está en medio de su peor crisis financiera y de producción, por lo que se 
harán los ajustes necesarios —como el recorte de 100 mil millones de pesos a su presupuesto—  acordes con la 

realidad del mercado. Aun cuando su nuevo plan contempla dejar de lado la explotación de proyectos con costos 
superiores a 25 dólares por barril, no devolverá áreas petroleras que le fueron asignadas en la Ronda Cero. Las 

áreas de exploración y producción se verán afectadas y se reducirán las inversiones en aguas profundas, lo que 

generará una disminución de 100 mil barriles diarios de petróleo. EL OBJETIVO, SER UNA EMPRESA 
RENTABLE. Ante el impacto por los bajos precios del petróleo y el nuevo entorno del mercado energético 

nacional, Petróleos Mexicanos se ha visto obligada a ajustarse para alcanzar la meta de ser una empresa 
rentable. José Antonio González Anaya, director general de Pemex, en entrevista con Excélsior, reconoció que la 

petrolera ―está enfrentando problemas‖, pues se encuentra en medio de su peor crisis financiera y de 
producción, por lo que se harán los ajustes necesarios y acordes a la nueva realidad del mercado energético. 

―Estamos en una situación difícil, sobre todo de liquidez en el corto plazo, que nos está forzando a tomar 

decisiones importantes y difíciles, pero en el largo plazo, si hacemos los pasos adecuados, la empresa debe tener 
solvencia‖. Actualmente, el comportamiento negativo del mercado petrolero ha provocado que Pemex registre las 

peores pérdidas financieras de su historia, con una caída en los niveles de producción de crudo, lo cual se suma 
al recorte de 100 mil millones de pesos a su presupuesto para este 2016. (Nayeli González, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Periscope bajo lupa 

El uso que le ha venido dando la delegación Miguel Hidalgo a Periscope para exhibir a infractores tiene mucho 
sentido, porque el balconeo de gente arrojando basura en la calle o de guaruras y patrones prepotentes ha sido, 

sobre todo, divertido. Gracias a la efectista puntada de Arne Sydney aus den Ruthen Haag, colaborador 

honorario de la delegada Xóchitl Gálvez, se abre la oportunidad de discutir hasta dónde puede llegar la autoridad 
en la utilización de esa aplicación y las redes sociales. A quienes tiran la basura donde se les da la gana o a los 

guardaespaldas que estacionan vehículos en la banqueta, ¿se les debe infraccionar, o además exponer a la 
vergüenza pública? Xóchitl dice: ―Hoy es la única herramienta que tengo‖, y sugiere: ―Hay que reglamentar que 

el uso de Periscope sea algo que podamos hacer…‖. Y es que, a diferencia de lo que sucede con el resto de la 

sociedad, en que aplica ―lo que no está prohibido está permitido‖, la autoridad únicamente puede hacer lo que la 
ley le permite.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
La ley electoral contra los debates 

Hace unos días tuve en Radio Fórmula a los dos precandidatos al gobierno de Veracruz: Héctor Yunes Landa, de 
PRI-Verde-Panal-PT y dos partidos locales más, y el otro, su primo hermano, Miguel Ángel Yunes Linares, por 

PAN-PRD. Ambos centraron su ofensiva, no a su oponente electoral, sino en el gobernador Javier Duarte, sobre 

todo Miguel Ángel, que fue el más duro; Héctor también se desmarcó de él, pero no se metió con su primo 
hermano, al contrario, defendió el vínculo familiar, sin decir ninguno que en una época de su vida vivieron bajo el 

mismo techo familiar. Al escucharlos, les propuse por separado que hiciéramos un debate, en lo que estuvieron 
de acuerdo. Pero al día siguiente me llegó un escrito desde Veracruz, en el que me daban a conocer que de 

acuerdo con la ley electoral, los debates entre precandidatos ―están prohibidos‖. Así como lo oye: los legisladores 

aprobaron desde el rencor la más reciente reforma electoral, prohibieron los debates que son parte esencial de 
un proceso democrático y lo hicieron para blindar a los suyos, pues saben que debatir como en Estados Unidos o 

en España o en Francia, por ejemplo, sería letal para sus candidatos. De acuerdo con la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, los debates deben ser organizados, como en el caso que refiero, por 

el equivalente del Instituto Electoral de Veracruz, en su nueva expresión de Organismos Públicos Locales.  
Es la autoridad local la que los organizará y aclara que los debates no pueden ser entre precandidatos. Los 

únicos debates permitidos en la citada ley son entre candidatos y siempre y cuando los autorice la autoridad 

electoral. Estamos ante otra expresión que confirma la necesidad de modificar los términos de la Ley Electoral, 
donde se impide la discusión libre de las ideas, el libre y democrático ejercicio del debate que, en las actuales 

condiciones, más que permitir conocer a los candidatos, solo sirven para ocultar sus debilidades y sus 
limitaciones. Pero, claro, esta ley la hicieron ellos mismos, en defensa propia y agravio de la sociedad.  

RETALES 

1. GEN. La división está en la naturaleza de la izquierda, como se acaba de confirmar en Oaxaca, donde la 
nominación de José Antonio Estefan como su candidato a gobernador produjo la salida de Benjamín Robles, lo 

que beneficia a Alejandro Murat; 
2. UNO. Ahora se sabe que desde que Air France vuela su A-380 con Clase-1, los diputados han sido sus 

mejores clientes. El ida y vuelta en esa primera vale 400 mil pesos; 

3. DÉCADA. Hace diez años, el 28 de febrero de 2006, inició la publicación de esta columna en esta casa, 
MILENIO. A todos los que lo hacen y a quienes pudieran leerla, muchas gracias. La primera edición de En privado 

se publicó en junio de 1969, en el desaparecido Heraldo de México.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

23 de 27 

2233  

Milenio-Trascendió… 
 

: Que el nuevo subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Alberto 

Begné, se estrena esta noche con un recorrido en Aguascalientes junto con organizaciones que se dedican al 
tema. Lo curioso del caso, cuentan, es que lo haga en uno de los 12 estados en que habrá elecciones en junio 

próximo, uno de los cinco en que se prevé más competencia.  
¿Es el más urgente para atender o ya estaba programado? 

  

: Que los integrantes de la Conago acordaron por unanimidad que el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, sea el 
nuevo presidente del organismo, ya que le correspondía desde hace dos periodos, precisamente cuando estaba 

el conflicto magisterial en su entidad. Así que el mandatario de Morelos, Graco Ramírez, a quien todo mundo 
daba como el bueno, tendrá que esperar para mejor ocasión; en esta, por lo pronto, solo le tocó dar la primicia 

en un tuit. Algo es algo.  
  

: Que quien se perfilaba como abanderado del PAN a la gubernatura de Sinaloa en candidatura común con el 

PRD, Héctor Melesio Cuén, renunció a su postulación tras acusar una guerra sucia ¡del propio PAN! El ex rector y 
presidente del Partido Sinaloense acusó diferencias entre las direcciones nacional y estatal del blanquiazul que 

derivaron en ataques en su contra, razón suficiente para devolverles la postulación, en medio del festejo del PRI.  
  

: Que el mal estado de salud de la senadora Mónica Arriola se acentuó hace días, aun cuando la legisladora de 

Nueva Alianza le echa muchas ganas y hasta presentó iniciativas y puntos de acuerdo la semana pasada al pleno 
del Senado. En su viaje reciente a Houston se le vio muy delgada y no hay fecha para su reincorporación al 

pleno.  
  

: Que hasta la Cámara de Diputados llegó la versión de que la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, 
encabezada por el perredista Leonel Luna, alista una millonaria partida para supuestamente sufragar los gastos 

de operación del Constituyente de la Ciudad de México, no obstante que los 100 integrantes de esa instancia 

cumplirán sus funciones sin cobrar sueldo y sesionarán en el antiguo recinto senatorial sin pagar renta, además 
de que los partidos se comprometieron a apoyarlos con oficinas y asesores. Entonces, ¿para qué quieren más de 

100 millones de pesos los diputados locales?, se preguntan en San Lázaro.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Cuotas y Óscares 

Es injusto que dos mexicanos ganen dos Óscar en una sola entrega. Es inaceptable que los mexicanos hayan 
monopolizado el premio a la mejor dirección en tres años consecutivos. Es un escándalo que un mexicano gane 

el galardón por fotografía en tres años consecutivos. La entrega de los premios este domingo pasado se llevó a 
cabo en medio de una gran controversia porque no había nominaciones para personas de raza negra. El 

realizador Spike Lee, la actriz Jada Pinkett Smith y su esposo el también actor Will Smith boicotearon la 
ceremonia. El conductor, Chris Rock, también negro, tomó el tema por los cuernos y ofreció una serie de 

monólogos y sketches sobre el tema. No siempre fue divertido, pero nunca dejó de ser inteligente. Para empezar 

dijo que él era el conductor porque el puesto no requiere de una nominación. Rock utilizó abiertamente el 
término ―negro‖, como los viejos militantes del Poder Negro, sin esconderse en eufemismos como 

―afroamericano‖. Señaló a la industria cinematográfica por racista, pero mostró un humor implacable ante 
quienes boicotearon la ceremonia. ―Es injusto que Will Smith no esté nominado-dijo-pero también es injusto que 

cobrara 20 millones por Wild Wild West‖. Y añadió: ―Jada dijo que no vendría. Es como si yo dijera que no me 

meto en los calzones de Rihanna. ¡Nadie me ha invitado!‖. Con un negro (¿afroamericano?) sentido del humor a 
veces venturoso y a veces fallido, el comediante recordó que la discriminación no es un fenómeno nuevo. En los 

años sesenta, sin embargo, los negros no se preocupaban por la discriminación en los Óscar. ―¿Por qué? Porque 
teníamos cosas reales por las que protestar… Cuando tu abuela cuelga de un árbol, es muy complicado 
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preocuparse por el mejor cortometraje documental extranjero‖. ¿Quieren que haya más premiados negros?, 
preguntó Rock, pues establezcamos categorías sólo para negros, como hay categorías para hombres y mujeres. 

―No hay razón para tener categorías separadas para hombres y mujeres en actuación… No es atletismo‖. Si se 

estableciera un sistema de cuotas raciales o nacionales, los mexicanos tendrían un enorme problema. En los 
últimos tres años los mexicanos habrían superado por mucho toda cuota razonable. Van tres años consecutivos 

que el galardón al mejor director se lo llevan mexicanos. En 2014 Alfonso Cuarón por Gravedad, en 2015 
Alejandro González Iñárritu por Birdman y en 2016 este mismo ahora por El renacido. Además, Emanuel Lubezki 

lleva tres años ganando el Óscar a la mejor fotografía. Para algunos esto es injusto. En 2015, cuando Birdman 

fue la gran ganadora, Donald Trump declaró con disgusto: ―Fue una gran noche para México, como siempre. En 
[Estados Unidos] todo esto que pasa es ridículo‖. González Iñárritu ―no paraba de subir y subir y subir. ¿Se va a 

llevar todo el oro?‖. No faltará quien piense que Rock hablaba en serio y plantee las cuotas como solución. Que 
haya una cuota para blancos, otra para negros, una para mexicanos y otras para otras nacionalidades y grupos 

étnicos. Así las premiaciones serían más equitativas. Claro que cuando algún actor negro obtuviera el Óscar, 
como Jamie Foxx por su extraordinaria interpretación de Ray Charles en la película Ray, todos nos 

preguntaríamos si fue por habilidad o por cuota. No dudo que haya discriminación en la Academia. Toda 

institución es un reflejo de la sociedad. También hay discriminación hacia los mexicanos, como lo testimonia 
Trump. Sin embargo, Cuarón, Iñárritu y Lubezki han demostrado que cuando tienes calidad puedes superar la 

discriminación. Si hubiera cuotas, quizá se les obligaría a regresar los Óscares que injustamente han acaparado.  
MAR DE TINTA ROJA 

Es un mar de tinta roja. Pemex perdió 521 mil millones de pesos y la CFE 94 mil millones de pesos. La situación 

de las dos es realmente dramática. Necesitan una transformación de fondo.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Osorio, Margarita y Mancera 
 

El PRI de Peña Nieto lo tiene muy claro y no se hace bolas: para ganar de nuevo la Presidencia en 2018, requiere 
la mayor fragmentación posible del voto opositor. Lo ideal es que haya muchos candidatos de izquierda que le 

resten votos a López Obrador; que el PAN lance a Rafael Moreno Valle o RicardoAnaya y Margarita Zavala, 

entonces, se lance como independiente, tal y como ha insinuado; además, que a la exprimera dama la 
acompañen la mayor cantidad posible de candidatos independientes en la boleta presidencial. ―Divide y 

vencerás‖, es la máxima política del PRI rumbo al 2018. Es una estrategia que tiene todo el sentido del mundo. 
En su peor elección presidencial, la de 2006, el tricolor obtuvo el 22% de la votación nacional. Supongamos que 

en 2018 lanzan a un candidato tan malo como Roberto Madrazo que sólo obtiene los votos del electorado más 

duro del PRI. Súmense a este porcentaje unos cinco puntos que pueda conseguir la segunda marca priista —el 
Partido Verde Ecologista que es el mismo producto pero empaquetado de manera diferente— y ya estamos en 27 

por ciento. Agréguese otros tres puntos porcentuales que añada el otro aliado del PRI —el partido del sindicato 
de maestros, Nueva Alianza— y alcanzamos 30 por ciento. Un par de puntitos más de Encuentro Social que 

también gravita alrededor del PRI y la suma llega a 32 por ciento. Les queda otro partido que ahora controlan los 
priistas: el del Trabajo. Llegado el momento, si les conviene, lo sumarán a la alianza a favor del candidato del 

PRI o, si les beneficia más, lo utilizarán para lanzar a un candidato izquierdista que le reste puntos 

a López Obrador. Así, con prácticamente un tercio de los votos nacionales más la fragmentación de los otros dos 
tercios en muchos candidatos, el PRI ganaría la Presidencia. Quedaría pendiente la elección de su candidato, 

decisión que tomará el presidente Peña de acuerdo a los usos y costumbres de ese partido. Ya vimos que, como 
gobernador del Estado de México, Peña se inclinó por el personaje que maximizaba las probabilidades de ganar 

la elección según las encuestas. Creo que hará lo mismo cuando tome la decisión de quién será el abanderado 

presidencial priista en 2018. De ahí la importancia de lo que van apuntando las encuestas desde ahora.  
 

Ayer apareció una en El Financiero que, por cierto, contrató a uno de los encuestadores más serios y de mayor 
reputación del país: Alejandro Moreno. 
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De acuerdo a esta encuesta nacional en hogares, Miguel Ángel Osorio Chong va adelante, y por mucho, en las 

preferencias por la candidatura priista, tanto en población general como en aquellos que se identifican con el 

PRI. Le siguen muy lejos Manlio Fabio Beltrones y Eruviel Ávila. Los demás aspirantes prácticamente no pintan. 
Hoy por hoy, al parecer, el candidato a vencer para todos los priistas que quieran aparecer en la boleta 

presidencial es el secretario de Gobernación. El PAN, sin brújula desde 2012, aparece en la encuesta con una 
opción ganadora que bien podría poner en aprietos la estrategia del PRI arriba señalada. Se llama Margarita y se 

apellida Zavala. No sólo es la favorita de los que se identifican con el PAN, sino que también tiene capacidad de 

atraer electorado que está en el ánimo de votar por un independiente. Con la suma de estos dos segmentos, el 
PAN podría soñar con regresar a Los Pinos. Si los panistas fueran audaces e inteligentes ya estarían lanzando 

desde hoy mismo a Margarita como su candidata. No lo van a hacer, lo cual dejará muy contentos a los priistas. 
En el frente perredista, Miguel Ángel Mancera es el favorito para ser su candidato presidencial, tanto de la 

población general como de los que se identifican con ese partido. El problema es que, si lo lanzan, el electorado 
de la izquierda se dividiría, que es lo que precisamente pretende el PRI. De ahí los ataques recientes 

de López Obrador en contra del jefe de Gobierno capitalino a quien ya incorporó en su lista de mafiosos que, 

según él, controlan el país. Lo que todavía no sabemos es si el PRD va a lanzar a su propio candidato —que 
sería Mancera— o si, al final, se acomodarán de nuevo con López Obrador.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Veracruz, los focos rojos 

 
El gobierno federal analiza la posibilidad de desplegar más elementos de la Gendarmería en otros municipios de 

Veracruz, luego de que durante las visitas que ha efectuado a la entidad el comisionado general de la Policía 

Federal, Enrique Galindo Ceballos, los habitantes le han mencionado la situación de temor que viven por el 
crimen organizado. Entre las mayores preocupaciones expresadas al comisionado se encuentra la desaparición de 

personas. Una de las zonas que analiza la institución es el municipio de Las Choapas, donde hace unos días se 
reportó la desaparición de cuatro campesinos. Nos aseguran que Veracruz ha estado bajo la lupa desde hace 

varios años por la presencia de grupos criminales, pero que hasta ahora que el agua comienza a llegarle al cuello 

a las autoridades estatales se ha solicitado la ayuda de la Policía Federal. Los focos rojos están encendidos.  
 

Un Bronco enojado 
 

Alguien habrá hecho enojar al gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, pues ayer en Toluca, 

mientras el presidente Enrique Peña Nieto hablaba frente a todos los gobernadores y el jefe de gobierno de la 
Ciudad de México en la reunión de la Conago, El Bronco no dejaba de utilizar su teléfono. El Presidente pidió a 

los mandatarios estatales cumplir con los compromisos y atender las cárceles e implementar en tiempo el nuevo 
modelo de justicia penal, pero don Jaime no apartaba los ojos de su celular y cuando se cansó le hizo la plática al 

gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Serio, adusto, se vio ayer a El Bronco.  
 

Cierra MC las puertas a Robles en Oaxaca 

 
Dante Delgado, líder de Movimiento Ciudadano, rechazó tajantemente las versiones de que MC esté buscando al 

senador ex perredista Benjamín Robles Montoya para ofrecerle la candidatura al gobierno de Oaxaca. Asegura 
don Dante que las puertas del partido naranja están cerradas para Robles, quien salió del PRD luego de que esa 

fuerza política no le diera la candidatura al gobierno oaxaqueño y bajo el argumento de que el gobernador 

Gabino Cué intervino en el proceso. ―Esa es otra persona que dice muchas mentiras, él es responsable 
políticamente de lo que pasa en otro partido (PRD)‖, dijo Delgado. Dante recordó cuando don Benjamín fue 

militante de Movimiento Ciudadano y todos los cargos que obtuvo fue por la que él llama la ―intervención‖ del 
gobernador. ―Él fue diputado de nosotros y su único mérito fue que lo apoyó el entonces senador Gabino Cué‖.  
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La comida con el ministro 

 

A quienes se les vio muy platicadores ayer a la hora de la comida fue al ministro de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación Arturo Zaldívar y al subsecretario de Gobernación Felipe Solís Acero. Nos cuentan que ambos 

comieron ayer en un céntrico restaurante, y se les vio muy entretenidos. Sólo se distrajeron cuando a la mesa se 
acercó el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez, con varios acompañantes con el 

fin de saludarlos. Solís Acero antes era identificado con el grupo de Manlio Fabio Beltrones, presidente del PRI, 

pero ahora dicen que está más cargado a la zona del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
¿Será sólo una señal de la buena relación entre poderes, o plancharon algún acuerdo en particular? 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
EL QUE aventó la casa por la ventana para la reunión 50 de la Conago fue el gobernador Eruviel Ávila. Y NO 

ERA para menos pues, por primera vez en los 14 años que tiene de existencia el organismo, estuvieron reunidos 
los 31 gobernadores, el jefe de Gobierno de la capital y el presidente de la República. DE AHÍ QUE, como 

anfitrión, el mandatario mexiquense dispuso del recién remodelado Teatro Morelos de Toluca-uno de los sitios 

emblemáticos para los hijos de Atlacomulco-y ordenó llenar las butacas… ¡con acarreados! ASÍ, con el entusiasta 
y espontáneo apoyo de maestros estatales, funcionarios públicos, mandos medios y empleados de base del 

gobierno mexiquense y hasta de los municipios, cascadas de aplausos acompañaron cada uno de los discursos. 
Nomás les faltó la matraca.  

 
POR CIERTO que allá en Toluca, la mayoría de las miradas estuvo muy al pendiente del emproblemado Javier 

Duarte. SIN EMBARGO, quienes lo vieron dicen que el veracruzano andaba muy quitado de la pena, como si no 

trajera a su estado de cabeza, con la oposición encima de él, con su partido en contra y con la deuda creciendo a 
paso veloz. OTRO QUE también se hizo el disimulado fue Jaime ―El Bronco‖ Rodríguez, pues justo cuando el 

presidente Enrique Peña Nieto estaba hablando de los problemas que existen en los penales del país-remember 
Topo Chico?-el mandatario de Nuevo León aprovechó para ponerse a platicar con el poblano Rafael Moreno Valle.  

 

PARA quienes conocen cómo se manejan las cosas en Los Pinos, sobre todo cuando se trata de personajes 
mexiquenses, el nombramiento de Ernesto Nemer en la Profeco puede tener dos lecturas. LA PRIMERA es que 

se trata de un premio por haber sido la cuña de Rosario Robles y José Antonio Meade en la Secretaría de 
Desarrollo Social. ¡Ajá! LA SEGUNDA es que, en realidad, se está buscando ponerlo a salvo del golpeteo político 

tras su imprudente selfie con el niño bolero chiapaneco, que exhibió al funcionario como complaciente con el 

trabajo infantil.  
 

SEGÚN esta versión, a Nemer lo habían mandado a la Profeco a resguardarse en lo que termina el sexenio. SI 
ALGUIEN sabe dónde diablos se metió Cuauhtémoc Blanco avísele… ¡a los directivos del América! CON ESO de 

que el alcalde vestirá de nuevo la camiseta amarilla en su partido-homenaje el sábado, desde ayer se desmarcó 
de su chamba en el Ayuntamiento, pero en Coapa nomás no saben cuándo se presentará a entrenar.Sólo tienen 

la promesa de que sería el jueves o el viernes. ANTE ESTO la gran duda es si los habitantes de Cuernavaca 

extrañan a su gobernante o si están más tranquilos sabiendo que anda haciendo ―cuauhtemiñas‖ con el balón y 
no con sus responsabilidades. ¡Goool! 

 
(Redacción, página 10) 
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